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------- Перед выборами-------  

ВОЙНА РЕЙТИНГОВ
ЕКАТЕРИНБУРГ. В сложном положении оказался 

свердловский избиратель, которого в преддверии губер
наторских выборов со всех сторон окучивают различ
ными политическими инструментами, в том числе рей
тингами популярности политиков.

Председатель областной избирательной комиссии 
Владимир Мостовщиков относится к рейтингам скеп
тически. По его мнению, опросы носят заказной ха
рактер и весьма приблизительно отражают реальную 
картину. В них присутствуют элементы предвыборной 
агитации. Не случайно закон запрещает публиковать 
таблицы популярности за три дня до голосования.

Социологи не отрицают, что работают на заказ. 
Собственные независимые исследования - слиш
ком дорогое удовольствие. По словам генерального 
директора фонда «Социум» Александра Долганова, 
стоимость общеобластного опроса составляет 50 
тысяч рублей. «Голова» опрошенного оценивается в 
0,5-1,5 доллара. Тем не менее, ученые утвержда
ют, что профессионалы не заинтересованы в фальси
фикации данных. Чтобы опубликовать выгодные кли
енту рейтинги, не нужно проводить трудоемких 
исследований. Рейтинг можно «нарисовать» на 
компьютере.

Как отметила руководитель исследовательской 
группы «Медиа-мир» Елена Дьякова, сейчас в 
городе развернулась настоящая война рейтингов. По
является масса фирм-однодневок, различных центров 
общественного мнения, которые, по словам Е.Дья
ковой, портят социологическое поле. Крите
рием достоверности является более или менее 
известное имя социологической службы. Кроме того 
должна быть указана дата и форма опроса (телефон
ный, поквартирный, уличный) и объем выборки. По 
мнению Е.Дьяковой, выборка не может быть меньше 
700 человек. Политики также «с прищуром» относятся 
к рейтингам. Так, кандидат на пост губернатора Арка
дий Чернецкий не доверяет опубликованным данным, 
а использует только то, что делается по заказу его шта
ба для внутреннего употребления. Как сообщил 
пресс-секретарь А.Чернецкого Константин Пудов, 
штаб кандидата знакомится со всеми опросами и 
старается вывести среднюю величину. Кандида! на 
пост губернатора Эдуард Россель, по словам дирек
тора департамента информации губернатора Александ
ра Левина, не заказывает исследований, хотя знако
мится со всеми данными, которые появляются в 
СМИ.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

Митинг

За Жириновским
ЕКАТЕРИНБУРГ. В 

среду главный проспект го
рода заполнила почти полу
тысячная колонна местной 
ячейки ЛДПР.

Под бравурные звуки 
оркестра, репертуар которо
го варьировался от револю
ционной «Это есть наш 
последний и решительный 
бой» до лирической «А вол
ны и стонут и плачут...», 
колонна в белых майках с 
гордой надписью «ЛДПР» 
прошествовала от площади 
1905 года мимо областного 
суда до Дворца молодежи.

Праздники__________________

РЫЦАРИ МАГИСТРАЛИ
6 августа - День железнодорожных войск России
В Екатеринбурге находится управление соединения же

лезнодорожных войск. В мирное время воины-железнодо
рожники работают на реальных объектах: строят мосты, 
ремонтируют пути.

День 148-й годовщины войск на гарнизонном стадионе 
отмечен футбольным турниром между командой офице
ров корпуса и редакцией газеты «Военный железнодорож
ник», а также другими праздничными мероприятиями.

Алексей МАТРОСОВ 

Криминал
В ПЛЕНУ У БЫВШЕГО МУЖА
ЕКАТЕРИНБУРГ. 4 августа сотрудники милиции и 

службы спасения <Сова> освободили екатеринбур
женку, захваченную в заложницы бывшим мужем.

Как сообщили в «Сове», молодой человек пришел в 
гости к бывшей супруге, проживающей по улице 
Волчанской. Но добром встреча не закончилась. Воз
никла ссора, в ходе которой гость закрыл входную 
дверь и стал угрожать хозяйке ножом. Услышав крики, 
соседи вызвали стражей порядка. Через час после нача
ла переговоров приступили к штурму. Два милиционера 
с помощью альпинистского оборудования спустились с 
крыши на балкон третьего этажа. Двое сотрудников 
«Совы» тем временем специальными инструментами 
взломали входную дверь, и группа захвата освободи
ла несчастную. Бывший супруг задержан. По непрове
ренным данным, он находился в состоянии наркотичес
кого опьянения.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

Очень важно!
Уважаемые акционеры ОАО «ГАЗПРОМ»!
В соответствии с решением Совета директоров 26 ав

густа 1999 года состоится внеочередное Общее собрание 
акционеров ОАО «Газпром».

Внеочередное собрание проводится по требованию 
Мингосимущества России, осуществляющего от имени 
Российской Федерации права акционера по 35 процен
там акций.

Повестка дня Собрания:
1. О досрочном прекращении полномочий Совета 

директоров ОАО «Газпром», избранного годовым Об
щим собранием акционеров 30 июня 1999 года.

2. Об избрании нового состава Совета директоров 
ОАО «Газпром».

Внеочередное собрание акционеров будет право
мочным, если в его работе примут участие акционеры, 
имеющие в совокупности не менее 50% акций.

ОАО «Газпром», стремясь привлечь к участию в 
принятии решений по повестке дня Собрания как 
можно больше акционеров, предлагает акционерам 
осуществить свое право на участие во внеочередном 
Общем собрании акционеров через своих представите
лей по доверенности, оформленной письменно, в том 
числе на одного из руководящих работников ОАО 
«Газпром», обратившись в депозитарий КБ «Газпром
банк» по адресам:

- г. Екатеринбург, ул. 8 Марта, 66 (старое здание 
Уральской академии государственной службы), 3-й 
этаж. Проезд городским транспортом (автобус, трам
вай) до остановок «Цирк» или «Декабристов».

- г. Екатеринбург, ул. Клары Цеткин, 14 (рядом с 
Домом Ипатьева), 3-й этаж, к. 9.

Надеемся, что наше обращение не останется без от
вета, и поэтому заранее выражаем Вам благодарность 
за проявленное внимание к ОАО «Газпром».

С уважением администрация ОАО «Газпром»

Запишите телефончик_____________________________________

ШОПИНГ ДЛЯ ГРАМОТНОГО 
ПОКУПАТЕЛЯ НАЧИНАЕТСЯ СО ЗВОНКА

Все мы — покупатели. По
тому не раз задумывались 
над тем, где можно купить 
нужную вещь подешевле и 
можно ли купить ее вооб
ще (например, вертолет или 
люстру Чижевского)?

Сейчас в Екатеринбурге 
работает несколько компа
ний, которые по телефону 
расскажут вам о том, где, 
что и почем можно купить в 
городе, а то и в России, да
дут любую интересующую 
информацию. При этом со
вершенно бесплатно.

Среди информационно
справочных фирм наиболее 
популярны у горожан две: 
«Что? Где? Почем?» и 
«Служба-65».

«ЧТО? ГДЕ? ПОЧЕМ?»
— В то время, когда мы 

создавали свою компанию, 
в Екатеринбурге уже была 
информационная система 
«Skynet», журнал «Пульс 
цен», — рассказывает ме
неджер по рекламе фирмы 
«Что? Где? Почем?» Ренат 
Фатыков. — Но эта инфор
мация рассчитана на людей, 
которые занимаются опре
деленным бизнесом. За 
бортом оставалось огром
ное количество людей, ко
торым нужны не такие спе
цифические информацион
ные услуги.

В октябре 98-го года 
компания «Что? Где? По
чем?» увидела свет.

— Поначалу нам звонили 
не чаще 30-ти раз в день, —

хоть на Канары
Еще большее число народа 
высыпало на улицу посмот
реть на шумную толпу. 
Неохваченным не остался 
никто: проходящие мимо 
получали газету и значок с 
надписью «Я за Жириновс
кого». Впрочем, последних, 
в силу дороговизны и ма
лой информативности, 
было не слишком много, а 
вот газет хватило всем и 
еще осталось.

Напомним, что облиз- 
берком отказал кандидатам 
от ЛДПР Александру Иван- 
чину-Писареву и Владими
ру Жириновскому в регист
рации в качестве кандида
тов на пост губернатора по 
причине несоответствия в 
подписных листах подпи
сей в поддержку выдвиже
ния. По этому поводу был 
подан иск, и в четверг дол
жно было начаться судеб
ное разбирательство. Мож
но было подумать, что тол
пу сторонников либерал- 
демократы собрали, дабы 
дать огласку делу, зару
читься поддержкой масс и, 
таким образом, повлиять 
на суд. Но... как сказал 
Александр Иванчин-Писа- 
рев, шагавший в авангарде 

вместе с приехав
шими на помощь 
депутатами Госду
мы Вячеславом 
Киселевым и 
Александром Ши
товым:

- Это плановое 
мероприятие, с 
выборами не свя
зано. По улицам 
идет партия, кото
рой, как говорят, 
нет. Идут около 
тысячи человек, 
которые, якобы, не 
могут собрать под
писи...

Странно лишь 
то, что подобное 
«плановое» мероп
риятие проходит 
на Урале впервые в 
предвыборную

говорит Ренат, — сейчас в 
среднем мы принимаем по 
тысяче звонков. На днях 
поставили рекорд —обслу
жили 1148 звонков.

В компании работает 20 
человек: операторы, рек
ламная служба, агенты. 
Последние занимаются тем, 
что разыскивают нужную 
фирме информацию, рабо
тают с предприятиями- 
партнерами.

Информация в базе дан
ных обновляется, в сред
нем, раз в неделю. Но, на
пример, цены на некоторые 
продукты — сахар, мука и 
т. д. — часто скачут, и ин
формацию о ценах прихо
дится менять чаще.

ТАКАЯ НАША «СЛУЖБА»
В декабре 98-го года в 

городе Сочи была учреж
дена Российская Ассоциа
ция телефонных справоч
ных служб —»РАТИСС». 
Справочные 13-ти городов 
России объединили свои уси
лия, опыт и базы данных. 
Создали единое информа
ционное пространство.

В Екатеринбурге «РА
ТИСС» представляет
«Служба-65». По многока
нальному телефону любой 
житель города и области 
может получить информа

пору и именно за день до 
начала судебного разбира
тельства.

Нужно отдать должное 
ЛДПРовцам: они, действи
тельно, собрали немалое 
число жителей, в основ
ном, области под свои 
сине-желтые знамена. В 
колонне шагали и девуш
ки, которым скорее место 
на пикнике или пляже, 
дети, молодые люди и даже 
семейные пары с младенца
ми. Зачем им все это?

Оля из Ревды, 25 лет: 
«Мы хотим, чтобы этим, 
как его, мэром, был Жири
новский!»

- Так мэра мы еще не 
выбираем, кажется?

- В общем, мы против 
коррупции!

Спрашиваю у мальчика 
лет 12-ти, зачем он здесь.

- Ну так просто... - на
чинает было он, но тут его 
строго окликают сзади 
старшие и он быстро вспо
минает. - Я - за Жиринов
ского!

Все под контролем. На
конец шествие прибыло на 
конечный пункт - пло
щадь перед Дворцом моло
дежи, где их радушно 
встречала пес
ня, исполнен
ная самим Вла
димиром Воль
фовичем, лью
щаяся из дина
миков: что-то 
про «Россию- 
матушку».

Не случай
ным зрителем 
этого митинга 
стал и прези
дент торгово- 
промышленно
го холдинга 
Владимир 
Дмитриев, тоже 
выдвигавший 
свою кандида
туру на пост гу
бернатора и 
тоже получив
ший отказ в ре-

цию о товарах и услугах.
— Своих работников мы 

нашли через службу занято
сти, — рассказывает Влади
мир Голев, директор 
«Службы-65». — Важны 
были знание основ марке
тинга, рекламы, навыки ра
боты на компьютере. А во
обще-то главное — жела
ние.

Диспетчеров обучают 
работать с базой данных. В 
среднем в день принимают 
от 500 до 1000 звонков. 
Каждый запрос, поступаю
щий в «Службу-65», фикси
руется и вводится в базу 
данных. Эта информация 
становится в дальнейшем 
предметом маркетинговых 
исследований.

ПРИКОЛЫ
— Каждый день у нас 

случаются какие-нибудь ку
рьезы, — говорит Ренат 
Фатыков («Что? Где? По
чем?»). В самом начале ра
боты нам иногда звонили и 
спрашивали: «А девочки по 
вызову есть?» Сейчас, ко
нечно, такие звонки — ред
кость.

У диспетчеров «Службы- 
65» довольно часто спра
шивают: «Девушка, а вы 
живая или автомат?» Быст
рота и четкость ответов —

гистрации на основании 
графологической эксперти
зы:

- Господин Мостовщи
ков очень рискует, так 
огульно обвиняя кандида
тов в фальшивых подписях. 
Все подписи - настоящие. 
А графологической экспер
тизы ни по одному канди
дату не проводилось, а 
было так называемое мне
ние - заключение специа
листов, не подтвержденное 
никакими документами. 
Таким образом, было отсе
чено множество кандида
тов. Я тоже готовлюсь сей
час к суду. Разбирательство 
назначено на 9 августа.

- Таким неожиданным 
образом предстоящие выбо
ры дали возможность жите
лям области совершить 
культмассовую выходку в 
столице Урала и сблизили 
потенциальных оппонентов 
на почве общего несчастья.

Татьяна КУДЯКОВА
Фото 

Анатолия ЛАПТЕВА

основа любого профессио
нализма — иногда стано
вится причиной таких зап
росов. «Конечно, живая», 
— смеется диспетчер.

СПРАВОЧНАЯ
СЛУЖБА УВД

Около двух лет существу
ет круглосуточная справка 
при УВД города. Здесь вы 
сможете получить инфор
мацию о происшествиях и 
несчастных случаях.

В день поступает до 35-ти 
тревожных звонков. Сюда 
люди приходят лично. В 
базе данных — информа
ция не из радостных. Из 
морга поступают сведения 
о неопознанных и захоро
ненных трупах (обновляет
ся раз в сутки). Информа
ция от «Скорой помощи» 
обновляется каждые три 
часа: это несчастные случаи.

В службе работает шесть 
человек, из них четверо — 
диспетчеры.

Телефоны, необходимые 
людям

«Что? Где? Почем?» 49-45-45 
«Служба-65» 65-77-77

Бюро регистрации несча
стных случаев при УВД Ека
теринбурга 60-76-43, ул. 
Фрунзе, 74, каб. 108

Александра ШЕИНА

Проверки 
на дорогах

Екатеринбург, 5 августа
В 12 часов дня на улице 

Инженерной водитель ав
томашины ВАЗ-2106 со
вершил наезд на двух пе
шеходов. Женщина, 55 лет 
отроду, получила легкие 
телесные повреждения, 
четырехлетняя Анечка от
делалась ушибом ноги. От 
медицинского освиде
тельствования пострадав
шие отказались, были ос
мотрены врачами «Ско
рой» и отпущены домой. 
При водителе не было об
наружено не только доку
ментов на машину, но и 
элементарных водительс
ких прав.

В 18.15 на улице Пархо
менко (поворот на Хим- 
маш) водитель, приехав
ший из Белорецка, сбил 
десятилетнего Вячеслава, 
ученика пятого класса. 
Мальчик госпитализиро
ван в детскую больницу № 
9 с ушибом головы и зак
рытой черепно-мозговой 
травмой.

В 18.40 на улице Латвий
ской водитель-женщина 
наехала на Евгения, 7 лет. 
Женя, ученик 1-го класса 
школы Ns 71, госпитализи
рован в девятую больницу 
с сотрясением головного 
мозга и скальпированной 
раной лобной области. 
Причина несчастного слу
чая — неожиданный вы
ход ребенка на проезжую 
часть; виновность устанав
ливается.

— 6 августа. В два часа 
ночи четырнадцатилетний 
пацан, катавшийся на чу
жом «Москвиче», был за
мечен милицией. Пытаясь 
скрыться, горе-водитель 
перевернулся. В данный 
момент он находится в 
больнице Ns 9 в состоянии 
шока. Физически парень 
почти не пострадал.

Пресс-служба ГИБДД г.
Екатеринбурга

И
 6—7 августа 

по области 
ожидается 
переменная 

облачность, без осад
ков. 7-го — на юге обла
сти дожди и грозы. Ве
тер восточный, 5—10 гл/ 
сек. Температура воз
духа ночью -f-8° — 
+ 13°, днем - +20° — 
+ 25°.

Кстати

ВЕЛИКИЙ 
И МОГУЧИЙ 

РУССКИЙ язык
Самыми активными або

нентами московской служ
бы русского языка в после
дние годы стали депутаты 
законодательной власти.

Справки здесь дают по 
любым затруднениям. Раз
ве что хитрых школьников 
отсылают к учебникам да не 
берутся разрешать языко
вые конфликты учеников и 
учителей.

Начало телефонной 
справочной службе поло
жил создатель толкового 
словаря Н. Ушаков, кото
рый никому не отказывал в 
информации по телефону. 
С 58-го года создатель дру
гого словаря русского язы
ка С. Ожегов создал офи
циальное справочное при 
центре культуры речи.

Сегодня служба русско
го языка — это две комнат
ки, доверху забитые все
возможными словарями. 
На вопросы отвечают блес
тящие знатоки языковых 
тонкостей. И абсолютно 
бесплатно. Московский те
лефон службы русского 
языка 202-65-43.
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SOS!
Начало шестидесятых годов — время великих газовых 

строек. Одновременно по всей стране прокладывалось 
около двадцати крупных газопроводов, в их числе и «Буха- 
ра-Урал». За три с небольшим года природный газ из без
жизненных, гиблых мест дошел до крупных промышлен
ных центров страны.

С тех пор прошло более 35 лет. Проползли годы застоя, 
промчалась перестройка, сметая на своем пути все, что так 
долго создавалось.

Рассыпался в пух и прах ВПК, из замерших цехов которо
го, поскрипывая, расползлись по выставкам последние тан
ки. Застыли на месте, глядя широко открытыми глазами в 
рот Западу, тяжелая и легкая промышленность. Жадная чи
новничья рать, тесно переплетенная с различными «эконо
мическими сообществами», шарит в пустом кармане наро
да, выгребая оттуда последние куски. Безвремение — так 
определяют сегодняшние мыслители конец 90-х годов в 
России.

ИДЕТ ОХОТА НА «ГАЗПРОМ»
Регулярные пенсии и 

зарплаты, отсутствие без
работицы и прогулки по 
ночному городу без страха 
за свою жизнь — все это 
исчезло в глубокой и тем
ной пещере, откуда время 
от времени появляются на 
свет чудовищные кадавры и 
прочие безобразные му
танты, носящие красивое 
имя реформ. Но кое-что 
из «тех времен» черная пе
щера не поглотила. Пода
вилась и закашлялась, но 
не смогла сожрать Огонь. 
Огонь, который когда-то 
принес людям Прометей, 
Огонь, давший человече
ству тепло, свет и пищу, а 
значит —жизнь.

Сегодня огонь — это 
прежде всего газ. Природ
ный газ, который по анало
гии с углем — хлебом про
мышленности, можно на
звать ее воздухом. И когда 
бастуют шахтеры, опуска
ют руки нагло ограблен
ные приватизаторами не
фтяники, Россия с надеж
дой смотрит на организа
цию, которая никому не 
дала себя развалить, не по
зволила подмять под себя и 
тем самым перекрыть 
стране кислород. На орга
низацию, которая несмот
ря ни на что, стабильно ра
ботает и обеспечивает лю
дей светом, теплом и элек
тричеством. На «Газпром».

Крупнейшая в мире га
зопромышленная компания 
дает сегодня стране более 
четверти ее бюджета, 
обеспечивает работой сот

ПОРА 
ВЫНОСИТЬ
СОР...

Что необходимо, чтобы 
улицы любого города всегда 
были чистыми? Таким воп
росом задались общерос
сийское движение «Новая 
сила» (екатеринбургское 
отделение), Российский 
Союз Молодежи и другие 
учреждения в городе Верх
няя Пышма.

С начала июля в этом 
районе проводится круп
ная акция «Люби свой го
род». В ходе этой акции в 
Верхней Пышме планиру
ется разместить несколько 
десятков урн для мусора. 
Часть из них уже установ
лена по центральной улице 
города. Причем, и «Новая 
сила», и РСМ взяли на 
себя заботу по транспорти
ровке, изготовлению, раз
мещению и покраске урн, 
на каждой из которых сде
лана надпись-призыв: 
«Люби свой город!». Руко
водитель областного отде
ления движения «Новая 
сила» Олег Загвоздкин го
ворит: «Мы пытаемся дока
зать, что работать нужно 
на основе конкретных 
дел...».

Действительно, итогом 
акции могут стать: чистота 
в городе, привлечение 
предпринимателей креще
нию общих проблем и, са
мое главное, трудоустрой
ство молодежи: делают 
урны практиканты профте
хучилища, устанавливают 
и красят - школьники с 
биржи труда.

Но, если «молодежный 
вопрос» в ходе акций уда
ется решить, то с первыми 
двумя уже возникли про

Школа минералов

ни тысяч человек. Но по
стоянные перемены, без 
которых жить не может 
российская власть, косну
лись и ее. Очередная атака 
на «Газпром» началась в 
первых числах июля. Новый 
состав правительства во 
главе с Сергеем Степаши
ным, по уже установлен
ной своими предшествен
никами традиции, решил 
«положить «Газпром» в 
карман». Сделать это при
нятым во всем мире, циви
лизованным способом — 
покупкой контрольного па
кета акций компании — 
правительство не смогло 
бы, на это не хватит денег 
ни у него, ни .у близких к 
нему олигархов. Тогда они 
задумали сменить руковод
ство «Газпрома» — Совет 
директоров, увеличив в нем 
количество своих предста
вителей. Для этого госу
дарство как владелец 38,5 
процентов пакета акций в 
лице правительства иниции
ровало созыв внеочеред
ного собрания акционе
ров, которое пройдет 26 
августа в Москве. В повес
тке дня всего два вопроса: 
о досрочном прекращении 
полномочий действующего 
Совета директоров и о из
брании нового. Но именно 
эти вопросы являются ре
шающими для судьбы «Газ
прома», а значит — и для 
судьбы России. И это не 
преувеличение. Судите 
сами: «Газпром» сегодня 
дает стране более четверти 
ее бюджета, исправно по

Очищение

блемы. Кроме всего, чистота 
-это показатель культуры 
человека. Последняя, как 
выяснилось, хромает. Спустя 
несколько дней, некоторые 
урны с патриотическими 
надписями были опрокину
ты, содержимое вывалено 
на газоны, тротуары. Другие 
горожане, не затрудняясь, 
бросают мусор не в урну, а 
рядом.

Бизнесмены и предпри
ниматели, также не слиш
ком радея о внешнем виде 
города, не проявляют спон
сорской активности. Хотя 

ставляет газ, несмотря на 
задолженность потребите
лей, которая достигает 
пяти миллиардов долларов. 
Таких кредитов не дает 
даже МВФ.

Позволю себе спрогно
зировать развитие ситуа
ции в том случае, если го
сударство наложит-таки 
лапу на «Газпром». Госу
дарству (а точнее, той 
группировке, которая ру
ководит им) нужны деньги, 
срочно. На выборы, дру
гие политические меропри
ятия, на «светлое буду
щее» своих потомков на 
пару тысяч лет вперед. О 
судьбе России и россиян 
сегодня и в ближайшие не
сколько лёт никто из них 
особенно задумываться не 
будет. Поэтому в первую 
очередь будут применяться 
крайние меры к должни
кам. Может дойти и до от
ключений газа. А что такое 
лишить топлива хотя бы 
одну из крупных тепло
электростанции, можно 
себе представить: средних 
размеров город останется 
без тепла, воды, электро
энергии. Не исключено, 
что повысится плата за 
газ. Здесь будет приведен 
«весомый» аргумент (тот 
же, что приводят сегодня 
владельцы нефтяных ком
паний): мы слишком долго 
держали цены заморожен
ными, а теперь нам невы
годно реализовать нашу 
продукцию на внутреннем 
рынке, надо приближаться 
к уровню мировых цен. Что

со спонсорством -вопрос 
открытый, неоднознач
ный. Может, участие в ак
ции - это обязанность ру
ководителей всех органи
заций, которым еще два 
года назад муниципаль
ным постановлением было 
предписано «установить 
урны для сбора твердых 
бытовых отходов».

Инициаторы акции это 
и сделали. Оправдать за- 
мусоренность города пол
ным отсутствием урн те
перь нельзя.

Алексей БОЧАРОВ 

сделает «мировыми» и все 
остальные цены. 'Затем, 
скорее всего, «Газпром» 
будет расчленен, его части 
подарят наиболее верным 
соратникам, вернувшим 
долги кредиторам, выгод
но продадут. А дальше — 
угольный, бензиновый и 
даже экономический кри
зисы покажутся нам цве
точками по сравнению с 
кризисом газовым. Как не 
допустить этого, сделать 
все для того, чтобы газ в 
России был и впредь, «Газ
пром» существовал и раз
вивался на благо страны, а 
его акции в карманах про
стых акционеров не стали 
пустыми бумажками? Про
ще всего сделать это тем, 
кто владеет акциями «Газп
рома», даже очень неболь
шим количеством, какое 
когда-то давали за один ва
учер. Нужно использовать 
право высказать свое мне
ние, повлиять на принятие 
решения. Здесь есть два 
возможных пути: во-пер
вых, акционер может про
голосовать 6-7 августа в 
депозитариях «Газпром
банка» — там, где его ак
ции находятся на учете. 
Один из них расположен в 
Екатеринбурге. Во-вторых, 
акционер может доверить 
право распоряжения своим 
голосом представителю. 
От коллектива ООО «Урал- 
трансгаз» таковым избран 
генеральный директор Да
вид Гайдт. Акционер может 
и сам приехать в Москву и 
лично участвовать в собра-

Работа
И ВЫРАСТУТ ВЕШЕНКИ

ЕКАТЕРИНБУРГ. 5 августа безработная екатеринбурженка Н. полу
чила из государственного фонда занятости в размере 9 тысяч 
рублей на развитие своего бизнеса, сообщила специалист по 
связям с общественностью екатеринбургского территориально
го отделения занятости населения Татьяна Иванова.

Начинающая предпринимательница займется разведением 
вешенок — грибов, напоминающих по вкусу опята. Деньги 
пойдут на приобретение оборудования, ремонт подвала, где 
будут расти грибы. В прошлом Н. работала телеграфистом, 
была уволена по сокращению кадров. У Н. трое несовершен
нолетних детей. ЕАН

Героин
Как уже сообщала 

«НС!», 15 июля сотрудники 
УБРО задержали группу 
таджикских наркобизнес
менов с четырнадцатики
лограммовой партией ге
роина. Но задержанию 
преступников и изъятию 
«зелья» предшествовала 
большая работа.

Ни для кого не секрет, 
что частенько в преступные 
группы внедряются люди 
УБОПа. Вот так, через сво
их агентов отдел получил 
информацию, что из тад
жикского города Худжента 
в Екатеринбург следует 
большая партия героина. 
Причем информацию полу
чили также и сотрудники 
ФСБ. Сразу же была созда
на совместная оперативная 
группа.

В Екатеринбург «груз» 
прибыл КамАЗом. Здесь 
его уже ждали сотрудники 
УБОП. Движение товара по 
прибытию в наш город от
слеживалось оперативника
ми. Вскоре выяснилось, что 
часть «груза» будет пере
возиться на «Жигулях» 
седьмой модели.

15 июля преступная «се
мерка» появилась в селе 
Малое Сидельниково Сы- 
сертского района. Она, под 
наблюдением оперативни

нии, если сумеет получить 
в доверительное управле
ние 16 миллионов акций. 
Дело здесь в том, что об
щее число акционеров 
«Газпрома» составляет 
около 250 тысяч человек, и 
даже московский стадион 
«Лужники» не способен 
вместить такое количество. 
Чьи кандидатуры будут вы
ставлены в новый Совет ди
ректоров? На днях список 
кандидатур был обнародо
ван. Государство выдвину
ло 10 человек: министр го- 
симущества Фарит Гази
зуллин, его заместитель 
Герман Греф, первый заме
ститель Министра финан
сов Алексей Кудрин, пред
седатель РФФИ Игорь Шу
валов, его первый зампред 
Владимир Малин, замести
тель главы Минтопэнерго 
Петр Нидзельский, глава 
МНС Александр Починок, 
советник председателя 
правительства Сергей Чи
жов и сегодняшний предсе
датель Совета директоров 
Виктор Черномырдин. Кро
ме того, от ряда акционе
ров выдвинут Борис Федо
ров. «Газпром» предлагает 
такие кандидатуры: Пред
седателя Правления Рема 
Вяхирева, Президента ЗАО 
«Стройтрансгаз» Арнголь- 
та Беккера, Председателя 
профсоюза работников 
нефтегазовой промышлен
ности Льва Миронова, гу
бернатора ЯНАО Юрия 
Неелова, Президента него
сударственного пенсион
ного фонда «Газфонд» и 
Председателя правления 
«Газпромбанка» Виктора 
Тарасова, Генерального 
директора «Югтрансгаза» 
Владимира Чумакова, пер
вого заместителя Предсе
дателя правления ОАО 
«Газпром» Вячеслава Ше
ремета и Генерального ди
ректора «Астраханьгазп
рома» Виктора Щугорева.

Думайте. Выбирайте.

Григорий ЛОМАКИН 

1500000доз
В КАРТОННОЙ КОРОБКЕ

ков, разъезжала по различ
ным местным адресам. Как 
только машина отъезжала 
от очередного дома — на 
него обрушивались сотруд
ники СОБРа. К немалому 
удивлению оперативников, 
наркотиков они так ни по 
одному из указанных адре
сов не нашли. Тогда решили 
задержать ту самую «се
мерку» «Жигулей».

На тихой неширокой 
улочке навстречу «Жигу
лям» выехала машина опе
ративников, а сзади — авто 
СОБРа. Водитель «Жигу
лей», почуяв неладное, рез
ко развернул машину и, ре
шив объехать автомобиль 
СОБРа, попытался задавить 
стоявшего на их пути опера
тивника. Тот отскочил, «Жи
гули» стали обходить «вра
жескую» машину. Увидев, 
что преступники уходят — 
оперативники открыли 
огонь". Машина завиляла и, 
попав колесом в канаву, 
ушла под откос. Двое тад
жиков задержаны, их груз

--------------- Бензин---------------

ПИЧОЧИЕ ЧУДЕС!
В горючей атмосфере бензиновых небес произошли не

которые изменения. Не волнуйтесь, в лучшую сторону.
Правда, в Уральском регионе цены на бензин как рос

ли, так и растут, но вот что касается проблемы наличия 
95-го и 92-го на большинстве АЗС, можно с уверенностью 
сказать, что состояние больного, то есть топливного рын
ка, несколько улучшилось.

Пугливый, как лань, 95- 
ый волшебным образом вып
лыл на некоторых АЗС. Что 
незамедлительно сказалось 
на самочувствии наших им
портных четырехколесных 
братьев - в их железных сер
дцах перестали стучать кла
паны от недостатка горюче
го кислорода. Но погодите 
открывать бутылки с шам
панским.

Скоро наступит убороч
ная пора, и тогда джин бензи
нового кризиса вновь пока
жет все, на что способен. 
Соль тут в следующем. Не
которые нечистоплотные на 
руку региональные чиновни
ки высшего ранга, ведаю
щие распределением ГСМ 
на сельскохозяйственные 
нужды, специально завыша
ют количество топлива, не
обходимого для грядущей 
уборки урожая, составляя 
прошения в Минтопэнерго. 
«Ржи много уродилось...» - 
объясняют они доверчивым 
московским начальникам, 
застенчиво пряча глаза.

В итоге большие эшелоны 
«горючих радостей» разъез
жаются по необъятной ма
тушке - России. Но до пунк
тов назначения добирается 
лишь небольшая их часть. 
Остальные непостижимым 
образом оказываются дале
ко за пределами отечества. 
Например, где-нибудь в 
братской Югославии.

Понятное дело, что такой 
«левак» щедро оплачивает
ся. А внутри страны абсо
лютно закономерно возника
ет дефицит ГСМ. И горючие 
слезы российских автомоби
листов вряд ли способны 
что-то изменить. Вот такие 
дела. Впрочем, не будем уг
лубляться в политику.

Поглядим лучше на бензи
новую обстановку в уральс
ких краях. В Екатеринбурге 
по-прежнему свирепствуют 
нешуточные топливные бои 
местного значения - бензи
новые цены против армии ав
товладельцев.

Пока не в пользу после- 
дних — на этой неделе мак
симальная цена на 95-ый со

— 1,3 килограмма героина 
— изъят.

После проведенного за
держания были установле
ны и остальные участники 
преступной группы.

Сотрудники правоохра
нительных органов провели 
еще пять обысков. По одно
му из частных адресов в по
селке Большое Сидельнико
во и была изъята коробка с 
14 килограммами героина 
(это примерно 1,5 миллиона 
доз). Товар предусмотри
тельно был расфасован в 
брикеты по одному кило
грамму. Происхождение 
наркотиков пока не извест
но — ведется экспертиза. 
После чего весь «товар» (на 
сумму 1,3 миллиона долла
ров) будет уничтожен.

В ходе оперативно-ро
зыскных мероприятий было 
задержано еще четверо. 
Сейчас трое из задержан
ных —арестованы, а трое 
отпущены под подписку о 
невыезде. Возбуждено уго
ловное дело. 

ставила 7 рублей 30 копеек 
за литр, 92-ой - 6.30 и 76-ой 
- 4.40. Минимальные цены 
- 95-ый - 6.50, 92-ой — 
5.60, 76-ой — 3 рубля 90 ко
пеек.

Постой, бензовоз, не 
шурщите колеса... В Ниж
нем Тагиле наблюдается 
нездоровая суета вокруг 
95-го. Он то появляется, то 
исчезает. Операторы на 
АЗС заученно твердят о 
временных трудностях с 
поставками. 92-ой, говорят, 
скоро будет. После дож
дичка в четверг. 76-ой есть, 
но только для владельцев 
бензиновых карточек. Или 
по блату.

В Челябинске - относи
тельное топливное благо
получие. В продаже имеет
ся 95-ый по 6.50 и 92-ой по 
5.50. За литр 76-го здесь 
придется выложить 4.30. 
Трошки многовато. Тюмен
ская топливная политика 
внушает опасения - цены 
словно с цепи сорвались.

О причинах можно толь
ко догадываться. Монопо
лист - «Тюменская нефтя
ная компания» вяло отпира
ется. И все же подозритель
но - 95-ый неожиданно пе
рескочил с постоянной 
отметки в 3.90 на 5.20, 92- 
ой - с 3.60-ти на 4.60, а 76- 
ой сменил позицию с 3.20 
на 3.80.

Словом, это уже не бен
зиновый рай. На дорогах 
многострадального Шад- 
ринска уже третью неделю 
царит гнетущая тишина - 
бензина нет совсем. Ника
кого. Когда будет - извест
но лишь богу и паре-тройке 
«бензиновых королей».

Рядовые шадринские ав
товладельцы хоть и не 
теряют надежды, но актив
но приводят в порядок заб
рошенные было велосипе
ды, чистят кеды и заготав
ливают сено для гужевого 
транспорта.

Бензишвсем нужен поза
рез. Впереди - битва за уро
жай.

Максим МОКЕЕВ

Все участники преступной 
группы — таджики. Все — 
«временно неработаю
щие», большинство — име
ют временную прописку в 
селах Большое и Малое Си
дельниково.

За семь месяцев текуще
го года УБОПом изъято 
около 20 килограмм нарко
тических веществ (т.е. пере
работанных и готовых к 
употреблению). В основном 
героин и гашиш поставляет
ся нашим наркоманам из 
Таджикистана и Узбекиста
на через Казахстан. У нас в 
области правоохранитель
ные органы изымают толь
ко 30-40% поступающих на 
черный рынок наркотиков.

В первом полугодии 
1996 года был зафиксиро
ван первый случай изъятия 
героина — 50 грамм. За эти 
три года то ли милиция ста
ла лучше работать, то ли 
наркодельцы. А скорее 
всего и те, и эти стараются 
вовсю.

Сергей АНТОНОВ

В разгар летних каникул и 
отпусков в Уральской горно
геологической академии 
прошла ежегодная минерало
гическая школа, пятая по 
счету. Три дня студенты, ас
пиранты и научные сотруд
ники вузов Екатеринбурга, 
Москвы и Петербурга об
суждали минералогические 
проблемы, представляли 
свои проблемы на заседани
ях секций. Дискуссии были не 
менее жаркими, чем уральс
кая жара. Лучше всех себя 
чувствовал профессор из 
Южной Африки Роланд Мер
кле: его доклад по Бушвельд- 
скому месторождению плати
ны длился два часа.

Подробно о летней мине
ралогической школе-99 рас
сказывает один из ее органи
заторов, заведующий кафед
рой минералогии УГГГА 
Эдуард ЕМЛИН.

- Каждая наша школа 
имеет доминанту, знак. В

Из платины можно сотворить 300 тысяч изделий.
этом году - знак платины, на 
будущий год - знак само
цветов. Школа - это рабо
чие семинары по пяти секци
ям и экскурсии. Здесь объе
диняются разные поколения 
исследователей - от сту
дента до академика. Круг
лый год нарабатывается ма
териал, а летом мы собира
емся, чтобы объединить ре
зультаты геолого-минерало
гических исследований и 
наметить дальнейшие на
правления поиска.

- Что важнее в работе 
школы: теория или практи
ческие занятия?

- Конечно, теория. Глав
ное - фундаментальная на
ука, история минералов. 
Если наука лишена преем

Больше, чем блюд из
ственности, то она становит
ся эклектикой. Молодой ис
следователь, благодаря лет
ней школе, в самые корот
кие сроки может понять суть 
проблемы и найти свое мес
то в минералогии. Наша за
дача — помочь новому поко
лению обрести почву под но
гами. Но нас интересуют не 
те, кто выбирает «Пепси», а 
те, кто предпочитает увлека
тельные приключения, свя
занные с геологией. Не
сколько летних школ прошел 
студент Сергей Прибавкин. 
Он нашел и описал редкие 
потенциально алмазоносные 
породы-лампроиты. На лет
ней школе-96, еще студен
том четвертого курса, он 
сделал доклад на эту тему.

Сообщение было сенсацион
ным. Тем более, что находка 
состоялась в окрестностях 
Екатеринбурга, казалось бы, 
давно изученных. Сейчас 
Сергей - аспирант институ
та геологии и геохимии УрО 
РАН.

- Школа помогает сту
дентам обрести научный ста
тус. Но одной наукой сыт не 
будешь...

- В этом году мы пригла
шали к участию Золото-пла
тиновую компанию. Плани
руется, что после подведения 
итогов авторы самых инте
ресных докладов получат 
премии, чтобы закончить ис
следования.

- Как студент может по-

картошки
пасть в летнюю школу?

- Обычно это ребята, 
окончившие второй или тре
тий курс геофаков вузов 
России. Темы школ извест
ны заранее. Если мы прини
маем научную работу сту
дента, то он - участник.

- Что дает школа студен
там?

- Прежде всего у них по
являются печатные работы, 
а это повышает собствен
ный статус. Ребята вовлека
ются в науку, начинают де
лать карьеру. Преодолева
ется комплекс провинциаль
ности. Студенты видят, что 
могут достойно конкуриро
вать с ребятами из столич
ных вузов, участвуя в дис

куссиях и полевых работах, 
набирают материал для кур
совых работ.

- В рамках школы прово
дятся экскурсии. Чем они от
личаются от экспедиции?

- Экспедиционные рабо
ты ведутся целый год. Они 
совмещаются с учебно-про
изводственными практиками 
и отвечают тематике летней 
школы. На экскурсии мы 
знакомим и показываем 
классические уральские ме
сторождения. В этом году 
наша школа выезжала на 
гору Соловьева в район 
Нижнего Тагила. Там были 
отработаны богатейшие пла
тиновые россыпи. В XIX 
веке уральские месторожде

ния поставляли до 95 процен
тов всего объема мировой 
добычи платины. Урал - это 
родина русской платины.

Прошла экскурсия и на 
завод обработки цветных 
металлов(ОЦМ). Главный 
инженер завода Виктор 
Дмитриев назвал потрясаю
щую цифру: 300 тысяч изде
лий можно сотворить из пла
тины (больше, чем блюд из 
картошки).

- Каковы итоги минера
логической школы-99?

- Для нас важно един
ство образовательного и ис
следовательского процес
сов. Студент сам публикует 
свои исследования. Откры
тия все впереди. Мы лишь 
собрали материал, и все но
вости будут на будущей 
школе, посвященной само
цветному поясу Урала.

Беседу вела 
Даша ЧЕРТКОВА
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В 1998 году Станислав Иванович Боевых, председатель эко
логического клуба Орджоникидзевского района, выступил с 
идеей проведения первого экологического марафона вокруг 
Екатеринбурга. Ее поддержали, и марафон состоялся. Старт 
ему был дан у уралмашевской «Белой башни». Дальнейший 
путь пролегал по так называемой танковой дороге, где в годы 
войны проходили испытания боевые машины, выпущенные 
Уралмашзаводом. Затем экологи-общественники шли по лесо
парку, примыкающему к озеру Шувакнш — ботаническому па
мятнику природы областного значения. Эстафету у них приня
ли эльмашевцы, за которыми «закреплен» Калиновский лесо
парк, а далее подключились Кировский, Октябрьский районы. 
Завершился экомарафон в Железнодорожном районе субботни
ком в заложенном там недавно Сагайдак-парке.

Акция эта была отнюдь 
не развлекательной прогул
кой. Энтузиасты-экологи

ет, в основном, Калиновский 
лесопарк, но, возможно, зах
ватит и Шувакишский.

В районе более сотни 
коммерческих организаций, 
множество учебных заведе
ний, работают детские юно
шеские центры. Мы хотим 
всех их привлечь к благо
родному делу защиты на
ших лесов.

По словам Боевых, город
ские экологи-общественни-

окружающей среды, 5 июня.
Целью акции были весен

ние посадочные работы. Во 
всех районах города высаже
но за этот период около ты
сячи молодых деревьев. 
Впервые в городе, в одном 
из его уголков, сделаны 
опытные посадки ряда экзо
тических растений и корнеп
лодов: стахиса, амаранта, 
топинамбура. Более шести 
тысяч человек приняли учас-

ЗЕЛЕНЫЙ МАРАФОН
фиксировали на пути эко
логические нарушения, с 
какими-то справлялись 
сами, а о тех, что были не 
под силу, сообщали в рай
онные администрации. (В 
частности, в Орджоникид- 
зевском районе экологичес
кую работу курирует отдел 
землепользования). Не за
были активисты-экологи и 
про «саркофаг» — свалку 
токсичных отходов, обра
зовавшихся после памятно
го взрыва на Сортировке. 
Хотя ситуация там более 
или менее стабильная, хра
нители природы постоянно 
присматривают за ним — 
не «закровоточил» ли 
вновь?..

Нынче решено повторить 
удавшееся мероприятие.

— Опять тем же маршру
том И с теми же целями? —

интересуюсь у Станислава 
Ивановича.

— И да, и нет. Марафон- 
99, в отличие от предыдуще
го, ставит задачей привлечь 
внимание жителей города к 
сбережению лесопарковой 
зоны. По окраинам Екате
ринбурга, как известно, со
хранились живописные зе
леные массивы. Этот лесо
парковый пояс — легкие 
нашего города, и я бы отнес 
его к общечеловеческим 
ценностям.

Каждый район действует 
на этот раз самостоятельно, 
на базе своего экологическо
го центра. Всем выдано ти
повое задание, на основе ко
торого разрабатывается 
программа действий. В Орд- 
жоникидзевском районе, на
пример, экорейд охватыва-

ки и зимой, и весной не сиде
ли сложа руки. Достаточно 
удачной была операция «Зе
леная волна», явившая со
бой пролог нынешнего эко
марафона. Началась она 22 
апреля, в День Земли, а за
вершилась в День защиты

тие в уборке территории.
Спонсором-методистом 

операции выступил предсе
датель президиума област
ного совета Общества охра
ны природы Николай Ка- 
линкин. А суммы потребо
вались немалые. Каждый из

высаженных кедров, напри
мер, стоит 50 рублей, цена 
одной елочки — 20 рублей...

Только кедров вывезено 
из Верх-Исетского лесхоза 
500 штук. Большая часть их 
высажена в Орджоникид- 
зевском районе. Там же по
лучили прописку сто елок — 
в школьных дворах, на тер
ритории жилых микрорайо
нов. Масштабные посадоч
ные работы прошли в лесо
парковой зоне у озера Шар- 
таш. Теперь задача обеспе
чить сохранность всех этих 
саженцев, для чего, по сло
вам Боевых, привлекаются 
подростки и дети из летних 
оздоровительных лагерей (а 
их в городе более ста шести
десяти). Созданы специаль
ные экологические группы 
по уходу за посадками.

— Нашему движению ну
жен своего рода координа
ционный совет по экологи
ческим проблемам Урала, 
— говорит Станислав Ива
нович, — возможно, на меж
региональном уровне, кото
рый постоянно опирался бы 
на общественность.

Герман ПУШКАРЕВ 
На снимке: 

Станислав БОЕВЫХ 
(крайний справа) и его 

помощники во время 
проведения операции 

«Зеленая волна»

ГОРОвМЭП 
шф 9- ИЗ фЗсуогФ

Существует утверждение, что именно на 11 августа небезызвестный 
Мишель Нострадамус предвещал нам конец света. Солнце и Луна в со
единении с Северным лунным узлом 11 августа образуют солнечное 
затмение, которое по московскому времени должно произойти в 15.03. 
Эта сладкая парочка соединяется аккурат напротив Урана, который 
весьма силен в знаке своего влияния и который, соответственно, нахо
дится в соединении с Южным лунным узлом.

Традиционно считается, что солнечное затмение тормозит все функ
ции организма. В это время учащается количество инфарктов и инсуль
тов со смертельным исходом. Влияние затмения начинает ощущаться за 
4-5 дней до его наступления и продолжается еще примерно столько же 
после того, как оно Состоялось.

Общей рекомендацией для всех на время затмения является исклю
чение какого бы то ни было риска — в работе, личной жизни, особенно 
в финансах. Это относится в первую очередь к искателям приключений 
на свою голову. Помните, что в период затмения учащаются случаи 
жестокости и неспровоцированного насилия. То же самое относится к 
любителям быстрой и лихой езды — в лучшем случае вы лишь разобье
те свой автомобиль, в худшем — окажетесь в больнице. Людям, имею
щим склонность к повышенному давлению, надо быть особенно внима
тельными к своему здоровью, не допускать повышения давления до уг
рожающих цифр. На протяжении всего периода затмения желательно 
не принимать серьезных решений, не начинать новых дел, не подписы
вать контракты и соглашения, не менять места работы и жительства.

Во время затмения неожиданно проявятся ваши былые увлечения. 
Чувства могут вспыхнуть с новой силой. Увы, в одну женщину (так же, 
как впрочем, и мужчину) нельзя войти дважды. Шутка. Однако речь 
между вами пойдет даже о реставрации прежде существовавших отно
шений.

Помните, все то, что произойдет 11 августа, может иметь весьма 
долгие последст вия и наложить отпечаток на всю вашу жизнь. А чело
век, с которым вы будете тесно общаться в этот день, надолго останется 
в вашей жизни.

КОЗЕРОГ может лишиться большой части своего состоя
ния, если пустится в рискованное финансовое мероприятие 
с подачи своего друга. Крайне неудачное время для бизнеса 
и любого рода финансовых сделок. Проявите терпимость и 
такт по отношению к детям, даже если они будут отврати

тельно вести себя. 12-го чары заморской красавицы могут свест и вас с 
ума, и вырешитесь на любовное приключение.

ВОДОЛЕЙ переживает курортный роман — вся ваша 
жизнь наполнена влиянием другого человека, которым вы в 
данный момент увлечены. Да еще и сексуальный потенциал 
ваш сейчас выше обычного, что привлекает к вам противо
положный пол, слетающийся, подобно мотылькам, на ого

нек. У тех, кто не думает об отдыхе, сейчас весьма продуктивный пери
од; вы направляете все усилия на одну цель, которая зовет вас за собой. 
Ссора с постоянным паргнером может оказаться последней.

РЫБАМ необходимо исключить какую-либо инициативу 
на работе и включить интуицию: сейчас критический мо
мент, когда неосторожно сказанное слово — ваше или в ваш 
адрес — способно лишить вас работы или обеспечить вам 
большие неприятности. Существует вероятность, что вам

вскружит голову человек другой национальности или иностранец—не 
поддавайтесь на его обаяние. Тем более, что на этой неделе на вашем 
горизонте появится некто, кого вы не видели очень давно.

ОВНА предстоящее затмение может ударить по финансо
вой сфере. Не пытайтесь исправить положение с помощью 
азартных игр — поддавшись азарту, еще больше потеряете. 
Не поддавайтесь на заманчивые предложения друзей при
нять участие в якобы беспроигрышной рискованной сделке,

с помощью которой вы можете легко заработать. Выигрыш в подобной 
авантюре весьма сомнителен. Примите дополнительные меры личной 
безопасности.

ТЕЛЕЦ должен отказаться от любых сделок с недвижимос
тью. Да и переезд или начало ремонта настоятельно реко
мендуем перенести на неделю позже. 10-11-го основным мес
том действий станет ваш дом, а участниками событий — чле
ны семьи или гости. Лучше не планировать никаких семей

ных вечеринок или торжеств на эти дни, но не исключено, что как раз 
10-го к вам подвалят незваные гости. В середине недели возможны 
крупные пертурбации на работе.

БЛИЗНЕЦЫ должны принять меры предосторожности, не 
то закулисные интриги ваших завистников достигнут цели и 
помешают вам осуществить намеченные планы. Во время 
затмения повышается риск получения производственной 
травмы. Помимо этого могут обостриться хронические за

болевания. Намеченная поездка, скорее всего, сорвется по независящим 
от вас причинам, но это будет только к лучшему — вскоре вы поймете, 
что вам необходимо доделать массу дел как по работе, так и дома. 

■---- гБа> РАКУ нив коем случае нельзя рисковать деньгами. Если по
лучите кругленькую сумму на этой неделе, Не торопитесь ее 
вкладывать куда-либо — вообще траты на предстоящей не
деле нежелательны. Для этого обходите стороной казино и 
тому подобные увеселительные заведения. Для сделок и фи

нансовых операций, в том числе подписания контрактов и договоров, 
время очень неблагоприятное, 12-е —идеальные день для романтичес
кого свидания.

ЛЬВА влияние затмения коснется больше, чем представите
лей других знаков — ведь затмение произойдет как раз в его 
зодиакальном созвездии. Врайоне 10—12-го вам напомнят 
о старых долгах, о которых вы давно уже забыли,—придет
ся выплачивать. Затмение будет сопряжено с напряженной

обстановкой и конфликтами в семье. Ссоры в такое время чреваты рас
ставанием навсегда — не принимайте необдуманных и опрометчивых 
решений, иначе потом о них пожалеете.

ДЕВЕ необходимо крайне бережно отнестись к своему здо
ровью и ни в коме случае не допускать перегрузок — ни нер
вных, ни физических. Все плановые операции следует отло
жить до более благоприятного времени. Резкие изменения 
на работе возможны благодаря сплетням, усиленно распус

каемым вашими недоброжелателями. Не рвитесь в дорогу — если не 
складывается, значит, не надо. Очень тяжелое время для сдачи экзаме
нов.

Спорт

Пенальти 
«Уралмашу» 
не нужны?

«Уралмаша (Екатерин
бург) — «Энергиям (Чайков
ский) - 3:0 (2:0).

Мячи забили: Михаил Га
лимов (25-я мин.), Евгений 
Аверьянов (35), Алексей 
Алексеев (61).

...Главным сюрпризом 
для футбольных болельщи

ков, пришедших на Цент
ральный стадион Екатерин
бурга посмотреть на игру 
«Уралмаша» с одним из аут
сайдеров турнира, стало по
явление на поле во втором 
тайме не игравшего в «Урал
маше» четыре года полуза
щитника Вячеслава Бахаре
ва. Причем, как выяснилось, 
Бахарев был заявлен еще до 
начала игры, но факс из 
Москвы, разрешающий до- 
заявку, пришел с запоздани
ем (на 6-й минуте игры), и 

первый тайм фут
болист наблюдал 
со стороны. А вы
шел 26-летний Ба
харев (вместо Сер
гея Лучины), уже 
когда игра была 
сделана (при счете 
2:0). Отметим и 
очередную неуда
чу «Уралмаша» при 
пробитии пенальти. 
В третий раз ар
битр назначил 11- 
метровый в ворота 
соперника «Урал
маша» в Екатерин
бурге, и в третий 
же раз хозяева 
этим не воспользо
вались: Олег Пичу
гин на 63-й минуте

послал мяч мимо ворот (до 
этого мазали Игорь Меда и 
Петр Хрустовский). Тем не 
менее, «Уралмаш» выиграл, 
набрал еще три очка (всего 
— 23)и поднялся на ступень
ку выше, замкнув семерку 
лучших команд группы.

«Носта» (Новотроицк) — 
«Уралец» (Нижний Тагил) — 
4:0 (4:0).

Мячи: Руслан Узаков — 2 
(9, 41), Дмитрий Гаевой (32, 
45).

Экзамен на прочность 
своего положения одного из 
лидеров «Уралец» не выдер
жал, причем, два мяча в во
рота гостей забил бывший 
футболист «Уральца» Гаевой 
Дмитрий. Тагильчане (28) за
нимают уже четвертое мес
то, а «Носта» (37) — первое.

Очередной тур — сегод
ня. «Уралмаш» сыграет дома 
с ижевским «Динамо» (16), а 
«Уралец» — в Оренбурге с 
«Газовиком» (22).

Прошли и матчи очеред
ного тура футбольного пер
венства Свердловской обла
сти среди команд первой 
группы. Еще одну победу 
одержал лидер —ново
уральская команда «ЯВА»- 
Кедр», со счетом 1:0 обыг
равшая в Верхней Салде

«Старт». У «Кедра» — 49 оч
ков и уверенное первое ме
сто. Занимающий второе 
место «Огнеу порщик» 
(Нижний Тагил) со счетом 
5:2 разгромил дома перво
уральский «Факел» и на
брал 40 очков, а идущий 
третьим «Ураласбест» (Ас
бест) сыграл дома вничью с 
«Северским трубником» 
(Полевской) — 3:3, у асбес- 
товцев — 35 очков.

Результаты остальных 
игр: «УЭМ-Уралмаш-Д» — 
«Горняк» — 1:2, «Авиа
тор»— РТИ — 1:2, «Динур» 
— «ОВО-Искра» — 1:1, «Ме
таллург» — «Маяк» — 4:0, 
«Факел» (Лесной) — «Урал- 
Союз» — 2:2. Следующий 
тур — сегодня. Центральный 
матч пройдет в Новоуральс
ке, где против лучшей ко
манды области сыграют луч
ший вратарь чемпионата — 
первоуралец Дмитрий Усен
ко и его «Факел».

Начинаем 
с «Трактором»

Сегодня в башкирской 
столице Уфе начинаются 
матчи предсезонного хок
кейного турнира, участвуют 
в котором пять команд —

местные «Салават Юлаев» 
и его фарм-клуб, а также 
тюменский «Рубин», челя
бинский «Трактор» и екате
ринбургское «Динамо- 
Энергия». Первый матч ди
намовцы проведут сегодня 
с «Трактором», завтра сыг
рают с «Рубином», а 10 и 11 
— со вторым и первым «Са
лаватом».

Кстати, по уточненным 
данным, приглашенные в 
Екатеринбург хоккеисты из 
Казани — защитник Алек
сей Кулагин и нападающий 
Денис Ела.ков остались в 
«Д-Э» и вместе с командой 
отправились «покорять» 
Уфу. А отчислен из дина
мовского клуба другой ка
занец — форвард Игорь Гу
сев (дома остались также 
вратарь Сергей Хорошун и 
нападающий Сергей Лога
чев).

Юрий ОВОДОВ
На снимках: очередной 

мяч в воротах «Энергии»; 
поздравления уралмашевс- 
кому бомбардиру Евгению 
Аверьянову

Фото 
Анатолия ЛАПТЕВА

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» БАНКИНФОРМСЕРВИС- 
(сЭ.ЗОдо 18 часов) 70-61-71, 70-61-72, 70-61-73)

оперативная бесплатная информация о рынке банковских услуг

•адреса, телефоны, режим работы екатеринбургских бан
ков, филиалов и пунктов обмена валюты •текущие курсы 
обмена валют, котировки ОГСЗ •условия рублевых и валют
ных вкладов • пластиковые карточки •котировки акций 
•оперативная бесплатная информация о рынке 
тристических услуг
•предложения туристических фирм: вояжи, их сроки, 
программа туров, авиабилеты, отели, питание, цены, скидки
КУРСЫ ОБМЕНА НАЛИЧНОЙ ВАЛЮТЫ 

В ЕКАТЕРИНБУРГСКИХ БАНКАХ, 6.08,9?. Акт вандализма на Михайловском кладбище
24.62(СвердлсоцбанкКировский)

РМ(нем.марка)_______ 13.06 (Приватбанк)_________13.44 (УБРиР Космос)

Ц5Р(доллар США) 24.45 (Газ-Инвест)

СВР(англ.фунт) 37.00 (Сбербанк Кировский) 39.97 (СКБ-банк)

FRF(10 франц, франк) 38.00 (Сбербанк Кировский) 40.20 (СКБ-банк)

ITL( 10ОО итал.лир) 11.80 (Уралпромстройбанк) 13.80 (Уралпромстройбанк)

К2Т(100казах.тен) 17.30 (Уралтрансбанк) 20.00 (Уралтрансбанк)

Центральный банк Российской Федерации установил на 6.08.1999 
следующие курсы иностранных валют к российскому рублю:

1 доллар США........................ 24.40
1 немецкая марка............... . 13.44
1 английский 
фунт стерлингов....................39.51
1 австралийский 
доллар....................................... 16.03
10 австрийских 
шиллингов ................................19.10
1000000 белорусских 
рублей.........................................76.04
100 бельгийских 
франков..................................... 65.14
1000 греческих драхм..........80.68
10 датских крон...................... 35.34
1 ЕВРО.........................................26.28
1 ирландский фунт............... 33.37
100 исландских крон............33.72
100 испанских песет............. 15.79

1000 итальянских 
лир...............................................13.57
1 канадский доллар ............16.37
1 нидерландский 
гульден ..................................... 11.92
10 норвежских крон.............31.65
100 португальских 
эскудо.........................................13.11
1 сингапурский 
доллар.........................................14.56
1000000 турецких лир..........56.89
10 финляндских марок....... 44.20
10 французских франков .40.06
10 шведских крон..................29.98
1 швейцарский франк..........16.44
100 японских иен ................. 21.31
100 казахстанских тенге .... 18.51 

-10 украинских гривен..........52.05

30 июля утром группа рабочих подходила к 
подсобному помещению — переодеться, подо
брать необходимый инструмент, продолжить 
расчистку зарослей кладбищенской дороги. 
Однако они попали на догорающее пепелище. 
Запланированный рабочий день пропал — им 
пришлось гасить огонь. Сменная рабочая 
одежда сгорела, инструмент же исчез перед по
жаром — нашли перепиленный дверной замок 
и забытую ножовку по металлу.

Этот акт вандализма на Михайловском 
кладбище тем обиднее, что он пресек все рабо
ты по расчистке многолетнего мусора, недавно 
начатые на заброшенной территории.

В апреле при совете ветеранов Кировского 
района общественность высказалась за созда
ние попечительского собрания по Михайловс
кому кладбищу с намерением преобразить за
мусоренный погост посреди города в цивили
зованный мемориальный парк-кладбище. 
Инициативу общественности не словом, а де
лом поддержали администрация Кировского 
района (Н.Ф. Сметанин) и муниципальный 
комбинат спецобслуживания (Ю.Е. Архипов). 
Определены две должности смотрителей клад
бища, начали выделять рабочих, автоТранс-

порт, необходимый инструмент (лопаты, вилы, 
бензопилы и т.п.). Под инструмент и рабочую 
одежду оборудовали подсобное помещение. 
Дело сдвинулось с мертвой точки! К концу 
июля вывезено около 50 машин мусора. Наме
тились автодороги на нескольких направлени
ях.

И вот - поджог. Бессмысленный и наглый. 
Ущерба нанесено на сумму свыше 15 тысяч 
рублей. Пустяк? Да ведь весь собранный здесь 
инструмент, пусть и нехитрый, и все работы 
стали возможны только благодаря жесткой 
экономии и точному расчету в условиях сегод
няшней ситуации.

У кого же поднялась рука пресечь наведе
ние порядка на заброшенном кладбище? Окон
чательный ответ за следствием, но вполне ве
роятной представляется такая версия: месть 
бомжей и хулиганов. Бродяги почувствовали 
угрозу своей вольнице на восемнадцатигектар
ной свалке в центре города, такой удобной — в 
непосредственной близости от магазинов, об
щественного транспорта и прочих прелестей 
упорядоченной городской жизни.

Маргарита ЭБЕРГАРДТ, 
секретарь попечительского собрания

ВЕСЫ должны внимательнее отнестись к своему окруже
нию на этой неделе вы можете столкнуться с предатель
ством друга. «Доверяй, но проверяй» —пусть эта пословица 
станет девизом недели. Осторожность не помешает вам и 
при финансовых сделках, ведь сейчас вы можете легко стать

жертвой обмана. Исключите любые вложения капитала, в том числе 
крупные покупки. В личной жизни не ожидайте ничего нового — воз
можен лишь возврат к старым чувствам и ностальгия по ним.

СКОРПИОНУ предстоит много общаться с людьми, осо
бенно по работе. Ваша бескомпромиссность, негибкость и 
принципиальность могут не только оттолкнуть от вас нуж
ных людей, но и поставить барьер на пути вашей карьеры. 
Кстати, на этой неделе будут решаться принципиальные

вещи в отношении вашей работы, поэтому держите нос по ветру и не 
отлучайтесь надолго. На предстоящей неделе конфронтация с домаш
ними достигнет столь высокого уровня, что вы в очередной раз решите 
уйти издома.

СТРЕЛЕЦ может натолкнуться на роковое стечение обстоя
тельств вдали от дома — в путешествии или в поездке. Воз
можны также разного рода неприятные неожиданности, 
связанные с вступительными экзаменами — к примеру, вы 
наберете проходной балл, а вас по каким-то причинам не за

числят. Будьте внимательны к сигналам своего организма — пусть вас 
насторожат неясные симптомы заболевания. 12-го начальник будет 
особенно благосклонен к вам.

КОТИРОВКИ ОБЛИГАЦИЙ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
СБЕРЕГАТЕЛЬНОГО ЗАЙМА (ОГСЗ), 6.08.99.

Елена ВЕЩУНОВА

17-я серия 615.64 Екатер.банк СБ РФ 621.26 Екатер.банк СБ РФ

18-я серия 607.2В Екатер.банк СБ РФ 615.29 Екатер.банк СБ РФ

19-я серия 599.47 Екатер.банк СБ РФ 611.62 Екатер.банк СБ РФ

20-я серия 589.30 Екатер.банк СБ РФ 606.37 Екатер.банк СБ РФ

21-я серия 576.50 Екатер.банк СБ РФ 602.01 Екатер.банк СБ РФ

22-я серия 560.81 Екатер.банк СБ РФ 595.64 Екатер.банк СБ РФ

23-я серия 645.66 Екатер.банк СБ РФ 578.13 Екатер.банк СБ РФ

24-я серия 651.75 Екатер.банк СБ РФ 684.75 Екатер.банк СБ РФ

25-я серия 546.21 Уралпромстройбанк -

26-я серия

27-я серия 568.27 Екатер.банк СБ РФ 599.89 Екатер.банк СБ РФ

28-я серия 554.61 Екатер.банк СБ РФ 592.93 Екатер.банк СБ РФ

29-я серия 541.85 Екатер.банк СБ РФ 586.95 Екатер.банк СБ РФ

По причине временного характера, недостаточного актуального планирования процессов, введения 
практики благоприятной природно-охранной деятельности, о направлениях путей повышения каче
ственного уровня целесообразной экологической генетики, агрирекультивации лесозащиты, рацио
нального использования природных ресурсов вблизи коллективного сада «Заря», участок — сектор А, у 
автодороги за мостом, от остановки «Громова», туристам, пешеходам жечь костры на контрфорстах 
деревьев возбраняется.

Ns серии Максимальный курс Минимальный курс
покупки, номинал 500.000 продажи, номинал 500.000

1W6FM
РАДИО 1Ш»ИИ(У9Г

107,6 FM: В ЭФИРЕ «РАДИО ЕКАТЕРИНБУРГ» / «СТУДИЯ ГОРОД» 

ДОСТОВЕРНЫЕ МИРОВЫЕ И ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ 

Ежедневно по будням:
>В 11.10 — информационно-музыкальная программа «Мегаполис».
>В 12.10 — программа «Второй завтрак».
>В 18.10 — информационно-аналитическая программа «Пять вечеров».
>В 19.30 каждый вторник — программа «Из первых уст»: совместный про

ект «Студии Город», «Студии 41», РТК — глава Екатеринбурга А. Чернецкий 
отвечает на вопросы радиослушателей и телезрителей.

>В 18.10 — каждый четверг — программа «Открытый прием». В прямом 
эфире чиновники, попасть на прием к которым бывает непросто. Эфирный те
лефон: 51-09-22.

>В 19.30 — каждую пятницу — программа «Новости по заявкам». Заявки можно сделать по тел.: 
51-43-23 ежедневно, с 12.00 до 13.00.

I >В 19.10 — программа «Под часами».

■ Ежедневно:
> 14 раз в день, с 6 ч. утра до 3 ч. ночи, в начале каждого часа — «Радио Свобода»: мировые 

I новости для взыскательных слушателей.
> В 6.00, 8.30, 16.00, 22.00, 2.00—информационно-аналитическая программа «Liberty Live — 

■ Свобода в прямом эфире».
> В 9.00, 21.00, 00.00 — информационно-аналитическая программа Международного француз- 

1СКОГО радио на русском языке.
> В 8.00, 23.00 — информационная программа радиостанции «Немецкая волна» на русском языке.

-------------- Лакомка ------------

САЛАТ ИЗ СЫРОГО ПЕРЦА
Стручки сладкого перца нарезать 

кольцами, так же нарезать репчатый 
лук, а помидоры — кружками, все см'е- 
шать, полить сметаной или раститель- 73 
ним маслом, посыпать мелко наруб- 
ленной зеленью и подать к столу.
Очень наряден салат из перцев трех цветов: красного, 
зеленого и желтого.

Продукты: 300 г перца, 200 г лука, 300 г помидоров, 
50 г сметаны, 10 г зелени.

КОНСОМЕ ПО-ГЕРМАНСКИ
Готовят прозрачный бульон и добавляют в него на

резанную соломкой отварную капусту, сосиски, хрен.
Продукты: 300 г бульона, 30 г капусты, 20 г сосисок, 

20 г хрена.
ПИРОГ С РЫБОЙ И РИСОМ

Филе морского окуня или другой рыбы без костей 
и кожи нарезать кусками, уложить в сотейник, смазан-' 
ный жиром, подлить немного воды, посолить и припу
стить. Готовую рыбу изрубить не очень мелко, поло
жить в посуду с растопленным жиром и добавить от
варной рассыпчатый рис, немного белого соуса. В на
чинку положить соль, перец, измельченную зелень 
петрушки, укроп, немного пассерованного лука. Пере
мешать, остудить.

Продукты: 500 г рыбного филе, 3-4 ст. ложки масла 
или маргарина, 3 ст. ложки риса, 1 ст. ложка муки для 
соуса, луковица, соль, перец.

Приятного аппетита!
Подготовила Любовь ГОРИНА

Зд солдржание рекламных лшгориалоя рекламодатель.
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ПО СУББОТАМ, ИНОГДА, С ВАМИ «КРАСНАЯ БУРДА»!
орис ХУДИМОВ

степная лисица

СМАЧНА

Ой 
m -Г"!

РИС. Н. ВОРОНЦОВА (С-ПЕТЕРБУРГ)

В СЕКУНДЫ ДОСУГА

цикл» < 
Рисунки

* * *

ЖИВОТНЫХ

* * *
Вот лежит 
Микробов кучка 
На ладошке грязной 
Жизнь без них 
Была бы скучной 
И однообразной.

малютки»)

Ваш ребенок 
принес из шко
лы двойку? Пусть 
немедленно отнесет 
ее обратно.

Корсак - т
Обожает в степях носиться. 
Всю^изнь без устали носится, 
К семейству собачьих относится

Если ваш ребенок клянчит 
купить ему велосипед — 
купите. Ведь не успеете вы 
оглянуться, как ваш ребенок 
вырастет, а велосипед вам до
станется.

То be or not to be?
(иодзэпЬ эщ)

Три брата-акробата, 
Прыгают, скачут, 

Упадут — не плачут. 
(эиЕдЛк и аоПпэн ‘deüHBj)

Ой тУП!каНХ1ИК’ 
^И’ У Покажи 

пальчик!
__Нету У нас’ V тушканчиков, 

Иива®о& 

пальчиков.

Вот это чеР«^:ирь ряха! Не входит в панцир

кто это?
-qj

Медведь живет в густом лесу 
В берлоге под сосной.
Он очень любит колбасу 
За вкус ее мясной.
Термит —
В термитнике живет, 
Об этом знает каждый. / 
Но колбасу он тоже жрет г 
За вкус ее бумажный. z/

В джунглях лазит обезьяна 
По лианам постоянно. 
Если в тундру попадет 
Без лианы пропадет!

Если ваш ребенок 
кушает, общество «Чистые та
релки» рекомендует: приготов
ленный обед разбросайте по 
всей детской и запустите уда 
ребенка. Ваш малыш обяза 
тельно будет поднимать с пола 
всякую гадость И ™wMTbJXIT 
рот. Вскоре ребенок будет сыт, 
и тарелки мыть не надо.

Если ночью тихонько 
прокрасться на кухню и 
включить свет, можно увидеть 
ползающих по полу, копоша
щихся на столе, шуршащих на 
плите и лазающих в холодиль
нике противных детей. Обычно 
побить всех детей тапком не 
удается, потому что они молни
еносно заползают в щели меж
ду кроватью и одеялом. Чтобы 
избавиться от такой напасти, 
потравите детей с вечера вкус
ным сытным ужином.

Борис ХУДИМОВ

Любят — МОЛЧИТ, 
Не любят — кричит, 

(июниаеу вхино|/\|) 

каждом сидит, 
,а все плевать велит.

(эигпЛ1тонаВф

Жип3°ВОЙ свинки 
"^Фная спинка. 
Бежит свинка 
^РУсцею по лесу 
Избавляется У’ 
От лишнего весу!

Есть хороший способ, что
бы сын не приносил из 
школы двойки. Нужно снять 
ремень и отстегать учительницу.

(эдвехоа вн ииТпин)

* * *
Мухи сели на быка, 

Облепив ему бока. 
Бык и глазом не ведет: 

Он в кустах корову 
ждет!..

РЕБЕНКА КО СНУ.
Возьмите молодого ребенка — не более 

15 кг. Тщательно смойте с него грязь в теп
лой воде. Заверните чистое тельце в пижаму 
и слегка прижмите его к груди. В течение 
пяти минут медленно покачивайте. Затем про
цедите сквозь зубы сказку и тщательно уло
жите ребенка в заранее приготовленную 
посудину, желательно — кровать. Обложи
те размякшего ребенка с боков мягкими 
игрушками. Машинки и пупсики по вкусу.
Накройте сверху плотно одеялом и при 

■ , этом сделайте в детской маленький рго-
1 нек, чтобы ребенок не «сбежал». Че- 
? рез час ребенок готов. Готовность 

можно определить по слегка подру
мянившимся щечкам.

Для тех, кто хочет успеть приго
товить ребенка ко сну до прихода 

* гостей — рецепт быстрого при
готовления. Поймайте бегающе
го по квартире ребенка, хоро- 

ç шенько отбейте его с задней 
части и откиньте на кровать.

- Все. Можно принимать гостей.

Если вы заметили, что 
ваш ребенок курит, не 
спешите его наказывать. Вдруг 
вашему сыну уже далеко за 
двадцать.

(ЗАГАДКИ)

Ходи *е^ициаэн-^аоиэь)

» честь в не

Дети, которые грРибов попа-
должны знать, ° £ й гриб при по
даются ядовитые. ядови * сворачи8аетСя 
пытке его срез ать ш встретится ложный 
е клубок. В лесу qh также шипит и 
ядовитый гриб _ Q ядовитого гри-
с^рачивается в кл^ на которых 

б°гХ^стут съедобные грибы.

' Дети, если

мадуть целый шарик.надуть м за ибами и
Дети, не ходит в тьСЯ, как это 

ягодами. Вы зверушками Бедные
случилось сс> многим^огут выбраться 
животные до сих пиН

из леСР - за кошками
дети, не может привести к

Эта вредная Р . заставят вас сто

„е«игри»~ _

помойках и в йдениых вами зо-

государству! Z

Пр“» ,рв' :
чонками. I |роим нсигодятся. (
мени, и они вам приг « _

д„и, нв р»эгомри»"“ге 
незнакомыми собакамислона

И я«™ Ольшой живот 
и большие уши 
Бразу видно — 

«’тот слон
Любит есть и слушать.

Строго говоря, его нет 
ему миллиарды лет. ’ (в^эпа) 

не местный, 
А «Мерседес» двухллр^..

° спины?
(йэгпв^) 

«Красная бурда.

Кто трясется в гамаке 
с палкой лыжною в руке?

(чаорош)
Работает народ — аж зависть берет: 
Денег полно, а дело одно — 
Сиди на попке, да жлаи на кнопки.

(hibiäusU)

(Bdswex bBiRdxo) \ (

тмуосза — 10 лет.

Чей это рисунок?
V (vaoïiHOdoa вшохин)

После того^ак вы,*«' 

откуда взяли. РЕЦЕПТ ПРИГОТОВЛЕНИЯ

Цч рАССКА^Л^, СЫНО< 
Xußeuit, 
46/4 9
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РЕМ ВЯХИРЕВ В 
«УРАЛТРАНСГАЗЕ»

Во время своего визита в 
Екатеринбург 22-23 июля Рем 
Вяхирев посетил выставку энер
госбережении на заводе Воров
ского, принял участие в засе
дании Ассоциации экономичес
кого взаимодействия областей 
и республик Уральского реги
она, участвовал в совещании в 
ООО «Уралтрансгаз». На сове
щании в ООО «Уралтрансгаз» 
обсуждались текущие пробле
мы предприятия, подготовка к 
зимнему сезону (когда потреб
ление газа увеличивается в не
сколько раз), реконструкция и 
ремонт газотранспортировоч
ных и других объектов, вопро
сы, касающиеся всей газодобы
вающей и газотранспортной 
отрасли ( «Газпром» и его пред
приятия добывают более 90 % 
газа в России). Обсуждались 
вопросы реконструкции тепло
электростанции, снабжающей 
теплом и электроэнергией ВИЗ 
и весь Верх-Исетский район; о 
добыче уральского марганца в 
поселке Полуночное, где со
зданное «Уралтрансгазом» и 
другими предприятиями облас
ти ЗАО «Уральский марганец» 
будут добыватб^до 80 тысяч 
тонн марганцевого концентра
та ( это - единственное на се
годня в России предприятие, 
осуществляющее добычу мар
ганца). В заключительной речи 
Председатель Правления ОАО 
«Газпром» Рем Вяхирев отметил: 
Приоритеты в реализации газа 
«Газпромом» на будущее. В пер
вую очередь, это 100%-ая гази
фикация жилья в РФ, каждый 
дом и квартира должны быть га
зифицированы. Следующий важ
ный момент - это развитие га
зохимической промышленнос
ти, увеличение производства на 
ее предприятиях сельскохозяй
ственных удобрений. Далее идет 
увеличение поставок газа ме
таллургам. Реализация газа за 
рубеж останется на сегодняш
нем уровне, потом будет сокра
щаться. И наоборот: поставки 
газа всем российским потреби
телям, за исключением энерге
тиков, вырастут. Дело в том, что 
среди всего потребляемого на 
производство электроэнергии 
топлива доля газа составляет 53 
%, а это ненормально, такого 
дисбаланса нет ни в одной стра
не мира. Необходимость пол
ной концентрации усилий пред
приятий газовой промышленно
сти, и в частности, «Уралтран- 
сгаза», на подготовке к зиме. 
Сегодня можно говорить о том, 
что «Газпром» будет готов к 
зимнему сезону на 100 %, а это 
значит, что без света, тепла и 
воды зимой Россия не останет
ся. Подготовка к зиме ослож
нена несколькими моментами: 
во-первых, это замороженные 
с октября 1996 года цены на газ 
для российских потребителей 
(они в 7 раз ниже, чем, к при
меру, в Германии, да и эти день
ги платят далеко не все). Во-вто
рых - подписанное «Газпромом» 
с Правительством Примакова 
соглашение, по которому «Газ
пром» обязуется каждый месяц 
перечислять определенную сум
му налогов «живыми деньгами» 
в госбюджет. И если в первую 
половину года «Газпром» за 
счет крупных продаж газа за 
рубеж смог заплатить эти на
логи, то сейчас, летом, когда 
объемы поставок газа в Европу 
сократились в десятки раз, най
ти такие суммы представляется 
серьезной проблемой. А еще 
нужно покрыть затраты на под
готовку к зиме, выплатить бо
лее чем тремстам тысячам ра
ботников «Газпрома» зарплату. 
Большую важность для «Газпро
ма» назначенного на 26.08.99. 
по инициативе государства вне
очередного Собрания акционе
ров ОАО «Газпром». Прекраще
ние полномочий избранного 
30.06.99. Совета директоров и 
его переизбрание может уси
лить роль государства (количе
ство его представителей) в ру
ководстве «Газпрома». И по
следствия могут быть самыми 
разными.

Григорий Ломакин

Наши плюсы.^==^^
31 июля в поселке Полуночное, в 20-ти километрах севернее Ивделя, 

состоялся торжественный пуск первой опыт но - технологической линии 
(ОТЛ) обогатительной фабрики по получению марганцевого концентра
та. Уникальность ее в том, что аналогов этому производству в России 
пока нет. Это было отмечено выступившими на от крытии ОТЛ кандида
том в губернаторы Свердловской области Эдуардом Росселем и мини
стром промышленности и сельского хозяйства области Семеном Барко
вым.

«ПОЛУНОЧНАЯ ЗВЕЗДА»
РОССИИ

Предыстория появления данного 
проекта такова. В Советском Союзе, 
а позже и в России, залежи марган
цевых руд никогда серьезно не раз
рабатывались. В годы Великой Оте
чественной войны на Северном Ура
ле для нужд военной промышленнос
ти началась ручная разработка Ты- 
ньинского марганцевого
месторождения. Марганец требо
вался как обязательная добавка к 
бронетанковой стали. После окон
чания войны, найдя богатые марган
цевые залежи в союзных республи
ках, уральское месторождение было 
заброшено.

Все эти десятилетия централизо- 

стран дальнего зарубежья. После 91- 
го года покупать у них марганцевый 
концентрат для сплавов оказалось

паевске

кий завод и другие. В июне 1999 года 
ЗАО было зарегестрированно в Ала-

ванные поставки марганцевых руд 
шли из Грузии, Казахстана, с Украи
ны, и, в незначительных объемах, из

- Мы занялись этим проектом по
тому, что Полуночное рудоуправле
ние, на базе которого все и органи-

для дотационной отрасли очень на
кладным - бывшие партнеры по Со
юзу требовали оплату в СКВ. Дело 
дошло до абсурда: в это время един
ственный на весь регион марганце
вый карьер занимался ... добычей 
щебня. Ситуация требовала карди
нальных изменений - отечественным 
предприятиям был нужен марганец.

И вот несколько лет назад «Урал
трансгаз» при активной поддержке 
правительства области вновь взялся 
за разработку Тыньинского место
рождения. В 1994-95 годах был пост
роен карьер с производственной 
мощностью в 200 тысяч тонн сырой 
марганцевой руды, разработана схе
ма ее сухого обогащения и в 1996 
году начато строительство обогати
тельной фабрики. Ее возможности 
поражают - 400 тысяч тонн руды 
плюс полная утилизация отходов для 
последующего выпуска строймате
риалов - кирпича и керамзита. Новая 
фабрика - новые технологии: умные 
головы из уральских КБ изобрели 
опытную установку с упрощенной 
технологией, позволяющей получать 
концентрат с содержанием марган
ца около 30 процентов. Пока же на 
новой опытно - технологической ли
нии с производственной мощнос
тью 40 тысяч тонн в год планируется 
получать концентрат со средним со
держанием марганца в 19 процен
тов. Что также неплохо.

Еще 3 года назад на том месте, 
где сейчас возвышаются фабричные 
корпуса, царили запустение и разру

ха. Сегодня здесь кипит жизнь. Это 
стало возможным после рабочего 
визита в Полуночное губернатора 
Свердловской области Эдуарда Рос
селя и проведенного им по итогам 
поездки совещания правительства, 
где было принято постановление «О 
развитии производства марганце
вых сплавов на базе марганцевых 
руд Свердловской области». Даль
нейшим шагом стало создание ЗАО 
«Уральский марганец». В число его 
учредителей вошли такие предприя
тия Свердловской области как ООО 
«Уралтрансгаз», АО «Полуночное 
рудоуправление», Высокогорский 
ГОК, Алапаевский металлургичес- 

зуется, находится в составе «Уралт- 
рансгаза» - говорит генеральный ди
ректор «Уралтрансгаза» Давид 
Гайдт. - До сегодняшнего дня рудник 
был убыточен, поэтому нам прихо
дилось финансировать всю его инф
раструктуру. Но долго это продол
жаться не могло. Так появилась идея 
добычи марганца. Правительство 
области своим постановлением ее 
поддержало. Было принято решение 
о создании ЗАО «Уральский марга
нец» силами нескольких предприя
тий, основным из которых стал 
«Уралтрансгаз». Такое объединение 
усилий позволит повысить эффек
тивность производства марганце
вых соединений по полному техно
логическому циклу - от добычи руды 
до выплавки сплава. Пуск первой 
ОТЛ благополучно состоялся. После 
пуска второй очереди переработку 
можно будет довести до 200 тысяч 
тонн в год. На эти цели мы собира
емся выделить в 1999 году 30 милли
онов, а в 2000 году 50 миллионов 
рублей. Мы уверены, что средства 
эти в будущем с лихвой окупятся.

По официальным данным, сегодня 
на севере Свердловской области распо
ложено 9 разведанных месторождений 
марганцевых руд с общим объемом в 41 
миллион тонн руды. Прогнозируемые 
запасы - 100 миллионов тонн. Работать 
- не переработать...

Максим МОКЕЕВ 
Фото Дениса ВОЛКОВА

Перерегистрация___ -д......... ........

МЕНЯЕМ ФАМИЛИЮ
В соответствии с новым Граж

данским Кодексом все дочерние 
предприятия «Газпрома» — и те, 
кто добывает газ, и те, кто его 
транспортирует —обязаны с 1 
июля 1999 года стать самостоя
тельными юридическими лицами. 
В Уральском регионе такое пред
приятие — «Уралтрансгаз». Оно 
осуществляет транспортировку 
газа по территории четырех обла
стей: Свердловской, Челябинской, 
Курганской и Оренбургской. 
Только транспортировку — про
дают газ и получают за это деньги 
«Межрегионгаз», «Итера», «Урал
севергаз», «Екатериноурггаз» и 
другие, абсолютно самостоятель
ные организации.

В связи с перерегистрацией мы 
попросили дать комментарии по 
этому вопросу руководство пред
приятия, как оно теперь называ
ется — ООО «Уралтрансгаз».

Г енеральный директор Давид 
Давидович Гайдт.

—Получая статус самостоятель
ного юридического лица, Общества 
с ограниченной ответственностью, 
«Уралтрансгаз» становится нанима
емой стороной, подрядчиком. За
казчиком выступают «Газпром» и 
«Межрегионгаз». С другой сторо
ны, мы сами являемся заказчика
ми, нанимающими сторонние орга
низации на ремонт и реконструкцию 
магистральных газопроводов, ком
прессорных и газораспределитель
ных станций.

Основная сложность заключается 
в том, что «Уралтрансгаз» в силу 
специфики развития газовой отрас
ли, добычу газа в которой более 
чем на 90 процентов осуществляет 
«Газпром», не может по каким- 
либо причинам перейти к другому 
заказчику. «Газпром» же на транс
портировку газа может подрядить 
другую организацию, более удоб
ную для него. Поэтому придется 
обосновывать и доказывать все зат
раты, которые мы производим, в 
Москве.

С 1 июля «Уралтрансгаз» нахо
дится на собственном балансе. А 
многие еще не разложили, не оп
ределили свои затраты. Между 
тем, существует баланс, и выйти за 
рамки определенных в нем затрат 
нельзя. Только если отнять у одно
го и отдать другому. Поэтому 
всем подразделениям предприятия

Наш от дых-=====

«ГЛУХОЕ» СЛУШАЕТ ВАС!
Вот уже третий сезон сотрудники 

«Уралтрансгаза» имеют возмож
ность качественно отдохнуть в ве
домственном оздоровительном ком
плексе «Озеро Глухое». Раскинув
шийся на берегу чистого тихого озе
ра комплекс работает круглогодич
но. Летом к услугам отдыхающих 
обустроенный пляж. А если кто за
хочет побороздить просторы водо
ема, то здесь работает станция про
ката лодок и катамаранов. Зимой за
мерзшая гладь озера — настоящая 
находка для лыжников. Тот же, кто 
любит с ветерком пронестись с вы
сокой горки, не особо заботясь о со
хранении равновесия, может вос
пользоваться санками. Также здесь 
всегда можно сыграть в теннис, как 
большой, так и настольный. Для лю- 

б и т е л е й 
азарта — би
льярд.

Однако 
вскоре со- 
трудники 
«Уралтранс
газа» смо
гут не толь
ко от души 
отдохнуть на 
«Озере Глу
хом», но и 
подлечиться 

— В неда
леком бу
дущем наш 
оздорови
тельный 
комплекс 
будет реор

необходимо научиться жить по 
средствам. Сегодня нет ни сво
бодных мест, ни материалов, все 
расписано и подсчитано.

Все руководители наших ООО 
должны будут в сжатые сроки, до 
конца года, определить структуру 
затрат и их смету, составить пла
тежный бюджет и оформить это 
должным образом — в планово
экономическом отделе и других. 
Также очень важна регистрация 
наших филиалов. ООО «Уралтран
сгаз» является правопреемником 
дочернего предприятия. Мы не 
создаем ничего нового, а просто 
«меняем фамилию». Тем не ме
нее, филиалам нужно встать на 
учет в налоговой инспекции, зак
рыть старые и открыть новые сче
та. На местах организованы ко
миссии в составе: бухгалтер, ра
ботник отдела капитального строи
тельства, главный инженер. Они 
подготовят правоустанавливающие 
документы на имущество, авто
транспорт, где определяется ис
точник приобретения; технические 
паспорта — на автомашины, дру
гие объекты. Регистрация каждого 
объекта отдельно — это, конечно, 
очень тяжело, хотелось бы осу
ществить ее как регистрацию иму
щественного комплекса (к приме
ру, производственной площадки 
ЛПУ).

Еще одна проблема, связанная 
с,перерегистрацией: ОАО,.«Еазп- t 
ром» требует, срочно предоста
вить бухгалтерский баланс на 1 
июня, оформленный как годовой, 
а также баланс за июнь. Бухгалте
риям придется, к сожалению, от
ложить отпуска и форсировать ра
боту.

Мы все должны четко понимать, 
что переходим в другой статус — и 
юридический, и организационный, 
берем на себя полную ответствен
ность за свою судьбу и судьбу 
«Уралтрансгаза».

Главный бухгалтер Сергей Вик
торович Лиховских:

— Перерегистрация связана с 
выполнением Закона о введении в 
Действие части 1-й Гражданского 

одекса РФ. Согласно норматив
ным документам, предприятия, 
организационно-правовая форма 
которых не подпадает под опре
деления ГК РФ, должны до 1 июля 
1999 года привести эту форму в 
соответствие с действующим зако
нодательством. «Уралтрансгаз» 

ганизован в санаторий-профилакто
рий, —говорит главврач учреждения 
Александр Николаевич Сердюк.

Несмотря на то, что «Уралтранс
газ» и «Газпром» часто проводят 
спонсорские мероприятия в лечеб
ных учреждениях области, приобре
тают для них медтехнику у самого 
«Уралтрансгаза» совершенно отсут
ствуют лечебно-реаоилитационные 
учреждения. Идея оборудования 
комплекса лечебными медицински
ми аппаратами витала в воздухе дав
но. Но к непосредственной ее реа
лизации приступили около года на
зад.

— Что-то уже сделано?
— Под медицинские нужды бу

дет выделен первый этаж. Пока на 
нем переоборудуют канализацию, i 
электропроводку, другие системы. 
Дизайн и расположение лечебных 
кабинетов, с учетом требований Са
нэпидемстанции разрабатывает по 
договору с нами проектно-конст
рукторское бюро «Астром». А, так 
сказать, в бюрократическом плане 
пока идет сбор и утверждение не
обходимых бумаг для получения ли
цензии на лечебную деятельность.

— Персонал необходимый подо
брать...

— Думаю, подобрать персонал 
как раз небольшая проблема. Я сам 
врач-хирург. Вращаюсь в среде ме
диков. И найти докторов и медсёс- 
тер не составит большой трудности.

— Какие виды процедур будут 
получать отдыхающие?

— Предусмотрен стандартный на
бор физиотерапии: УВЧ, электро

как дочернее предприятие относит
ся к таким организациям. Поэтому 
Советом директоров было принято 
решение о преобразовании пред
приятий ОАО «Газпром» в ООО и 
дано заключение: «Признать целе
сообразным участие ОАО «Газп
ром» в следующих Обществах с ог
раниченной ответственностью со 
100%-ным участием «Газпрома» в 
их капиталах». Далее следует спи
сок предприятий, в который входит 
и «Уралтрансгаз». Поэтому с 1 
июля 199У года в «Уралтрансгазе» 
идет процесс перерегистрации в 
Общество с ограниченной ответ
ственностью со стопроцентным уча
стием в капитале ООО «Газпрома». 
В связи с этим наши взаимоотноше
ния с «Газпромом» несколько ме
няются. Если раньше мы, как струк
турное подразделение, действова
ли на основании приказа ОАО «Газ
пром», то теперь основанием бу
дет являться решение Совета 
директоров «Уралтрансгаза», либо 
Общего собрания акционеров. Не
много изменится оформление до
кументов, другие организационные 
вопросы. С другой стороны, меня
ются финансовые взаимоотноше
ния. Теперь мы будем получать 
деньги от «Газпрома» только на до
говорной основе, в счет выполнен
ных работ, услуг. Просто так нам 
никто ничего не даст. И поэтому, 
чтобы предприятие нормально фун
кционировало, а работники получа
ли зарплату без задержек, и мы 
должны выполнять работу каче
ственно, без задержек. Тогда 
«Уралтрансгаз» получит прибыль, 
которую сможет расходовать по 
решению собственника — «Газпро
ма ».

— Сергей Викторович, что из
менится в жизни рядовых со
трудников предприятия?

— Они, скорее всего, никаких 
внешних перемен не ощутят. Долж
ны произойти перемены внутрен
ние, поменяться сам подход к ра
боте. То есть сотрудник должен 
понимать, что просто так он ничего 
не получит. Что заработал, то и по
лучил. Надо быть готовым к серь
езной работе, нужно биться за то, 
чтобы «Уралтрансгаз» сделал как 
можно больше газотранспортной 
работы с наименьшими затратами. 
Соблюсти все условия договоров, 
сроки, объемы. Тогда мы состоим
ся как подрядчик, нанятый на вы
полнение работы, и будем нор
мально жить. Если мы этого не сде
лаем, то тогда возможны варианты 
самые-самые грустные.

Подготовил 
Григорий ЛОМАКИН

форез, тубус-кварц. Также плани
руется проведение тепловых про
цедур, таких как парафин. Будет и 
процедурный кабинет, для внутри
мышечных инъекций, например, 
витаминов.

— А водные процедуры?
— К сожалению, пока это в пла

нах на будущее. Для оборудова
ния водных процедур необходимо 
хорошо изолированное помеще
ние. Таких помещений у нас пока 
нет, все упирается в ограничен
ность площади.

— Сейчас оздоровительный 
комплекс рассчитан на восемьде
сят отдыхающих. В связи с реор
ганизацией их число придется со
кратить до семидесяти-семидеся
ти пяти. Стоимость проживания у 
нас сегодня составляет сто сорок 
семь рублей в 
сутки, работники 
«Уралтрансгаза» 
платят 10%. По
высится ли она? 
Увеличение сто
имости с введе
нием лечебных 
процедур еще не 
оговаривалась. 
Полагаю, что по
высится, но не на
много. Однако, 
считаю, что повы
шение стоит того.

Александр КОНЕВ 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА
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Доклад
Открывая Общее собрание акционе

ров 30 июля 1999 года, Председатель 
Правления Общества Рем Иванович Вяхи
рев заявил: «Подводя итоги пятилетия, 
мы уверенно констатируем / Акционер
ное общество выдержало испытание вре
менем. Сегодня газовая промышленность 
является наиболее устойчивой частью 
российской экономики, одной из фунда
ментальных опор производственно-эко
номического потенциала России».

Тезисы доклада Председателя Прав
ления ОАО «Газпром» Р.И.Вяхирева «О 
результатах деятельности Общества в 
1998 году» на пятом годовом Собрании 
акционеров Общества 30.06.99.:

ПРИОРИТЕТЫ 
ПЯТИЛЕТИЯ

Отчетный год подводит итог пятилетию 
развития Общества. За это время вся дея
тельность Общества была направлена в 
первую очередь на: - развитие производ
ства и транспортировки углеводородного 
сырья с целью удовлетворения потребнос
тей российской экономики и населения 
страны в природном газе и продуктах его 
комплексной переработки; - четкое вы
полнение обязательств по поставкам газа и 
платежных обязательств по кредитам и на
логам; - повышение эффективности ра
боты Общества.

ОБЩИЕ ИТОГИ
1998 ГОДА

Отчетный 1998 год был особенно слож
ным в связи с тяжелым финансовым кризи
сом в августе. Низкие мировые цены на 
энергоносители, неплатежи потребителей 
газа, резко сократившиеся возможности 
привлечения заемных средств | главные не
гативные факторы, которые пришлось 
преодолевать Газпрому в минувшем году. 
Ценой огромных усилий удалось сохранить 
целостность Единой системы газоснабже
ния, стабильность работы газодобывающих 
и газотранспортных предприятий, выпол
нить обязательства перед кредиторами. 
Общество сохранило лидирующие позиции 
в добыче газа в России и в мире (соответ
ственно 94% и 23%). В 1998 году добыто 
553,7 млрд.куб.м газа, прирост к 1997 году | 
20 млрд.куо.м и 9452 тыс.т конденсата и 
нефти, прирост I 400 тыс.т. Имея надеж
ные сырьевые ресурсы, общество продол
жает вести разведку и вовлечение в разра
ботку новых месторождений. За прошед
шие 5 лет открыто 16 месторождений газа 
и нефти. Прирост запасов газа составил 800 
млрд.куб.м. В 1998 году компания «ДеГоль- 
ер энд МакНотон» продолжила работу по 
аудиту запасов углеводородного сырья. В 
целом аудиторскую проверку прошли 70% 
запасов газа, 36% конденсата и 22% нефти. 
Аудит подтвердил надежность запасов и вы
сокую рентабельность их разработки.

КАПИТАЛЬНЫЕ
ВЛОЖЕНИЯ

Функционирование сложнейшей Еди
ной системы газоснабжения с каждым 
годом все дороже обходится Обществу. 
Сегодня около 85% газа добывается на ме
сторождениях с падающей добычей и еже
годно требуется сооружение объектов для 
поддержания добычи, ввод новых место
рождений, ремонт, реконструкция и 
техническое перевооружение газотранс
портных систем. Недостаток финансовых 
ресурсов не позволяет осуществлять инве
стиции в необходимом объеме. В 1997 году 
на эти цели было направлено 38,4

Внеочередное собрание акционеров
КАК ЭТО НАЧИНАЛОСЬ...

ПРЕССА О ВНЕОЧЕРЕДНОМ СОБРАНИИ 
АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»

На вчерашнем совещании в Бе
лом доме с участием Сергея Сте
пашина, Виктора Черномырдина и 
Рема Вяхирева принято принципиаль
ное решение о том, что правитель
ство инициирует внеочередное со
брание акционеров газовой компа
нии. Ориентировочная дата - сен
тябрь (с момента официального 
объявления о собрании должно 
пройти 45 дней). Цель - формиро
вание нового состава совета дирек
торов. Предполагается, что госу
дарство выдвинет в совет директо
ров ОАО его нынешнего председа
теля Виктора Черномырдина, мини
стра госимущества Фарита 
Газизуллина, главу администрации 
Ямало-Ненецкого автономного ок
руга Юрия Неелова, а также по од
ному представителю от Министер
ства финансов и Минтопэнерго. Ре
шено, что статус представителя от 
Минфина будет повышен (наиболее 
вероятный кандидат - первый зам
министра Алексей Кудрин), а канди
датом от Минтопа точно не станет 
нынешний министр Виктор Калюжный 
(источники в «Газпроме» предполо
жили, что им будет его первый за
меститель Виктор Кудрявый). Об
суждалась также возможность выд
вижения главы кремлевской адми
нистрации Александра Волошина, 
однако, по данным газеты «Время- 
МН», целесообразность такого ре
шения была подвергнута сомнению. 
Итоги вчерашнего совещания позво
ляют сделать вывод, что позиции 
Р.Вяхирева останутся достаточно 
крепки и после внеочередного со
брания акционеров, считает газета. 
(«Время-МН», 9.07.99, «»Газп
ром»» вне очереди»).

Остается открытым вопрос о кан
дидатуре пятого представителя го
сударства в совете директоров 
«»Газпрома». По мнению газеты 
«Сегодня», министр топлива и энер
гетики В.Калюжный, опираясь на 
поддержку Н.Аксененко и Р.Абра
мовича, желает видеть в совете ди
ректоров замминистра по газовой 
промышленности. На эту должность 
прочат зампредседателя ФЭК Г.Ус
тюжанина. Но Устюжанин, как и все 
газовики/*1 является сторонником 
«Газпрома», так что его назначение 
потеряет для кремлевской группи
ровки всякий смысл. («Сегодня»,
13.07.99, 
друзей»).

Вчера, 

«»Газпром»» в кругу

по сведениям газеты
«Время-МН», в штаб-квартиру 
«Газпрома» было доставлено офи
циальное письмо Мингосимущества 
с требованием о созыве внеоче
редного собрания. МГИ предлагает 
включить в его повестку два вопро
са: досрочное прекращение полно
мочий нынешнего состава совета ди
ректоров и избрание нового (власти 
считают нужным увеличить в нем 
свое представительство). Затем в

«ГАЗПРОМ»: ВЗГЛЯ В ТРЕТЬЕ ТЫСЯЧЕЛЕТИЕ
млрд.руб., а в 1998 году | 21,4 млрд.руб. В 
1998 году капитальные вложения направля
лись на приоритетные стройки: газопрово
ды системы Ямал-Европа, СРТО-Торжок, 
«Голубой поток» (Россия-Турция), Заполяр- 
ное-Уренгой и обустройство Заполярного 
месторождения, а также сооружение и 
реконструкцию компрессорных станций, 
расширение подземных хранилищ. На реа
лизацию этих целей освоено 35,8 млрд.руб. 
капитальных вложений, в том числе 29,7 
млрд.руб. - по промышленному строитель
ству и 2,2 млрд.руб. - по непромышленному 
строительству. В 1998 году введено основ
ных фондов на 21,7 млрд.руб. Введены в 
действие 557,2 км магистральных газопро
водов, 6 компрессорных станций мощнос
тью 361,2 тыс.кВт и одно подземное храни
лище газа (ПХГ).

ГАЗИФИКАЦИЯ
Общество продолжает совместно с ре

гионами активно проводить работы по гази
фикации страны: в 1998 году построено 6620 
км распределительных газопроводов, гази
фицировано 84 тыс. квартир и домов. На
дежность газоснабжения потребителей 
России и экспортных поставок гарантирует
ся разветвленной системой хранилищ газа, 
включающей 22 объекта хранения. В про
шлом году в подземные хранилища закачано 
52,5 млрд.куб.м газа, из них в ПХГ России - 
37,2 млрд.куб.м, а остальной газ хранится 
на территории Украины, Латвии, Германии, 
Франции. Максимальная суточная произво
дительность ПХГ достигла 450 млн.куб.м 
газа, а в январе-феврале более 18% всего 
поставляемого газа отбиралось из ПХГ.

КОНВЕРСИЯ
Постоянная ориентация на научно-техни

ческий прогресс помогает Обществу со
хранить и укрепить лидирующие позиции в 
отечественной и мировой газовой промыш
ленности. Продолжается активное творчес
кое сотрудничество с предприятиями обо
ронного комплекса, такими как Воронежс
кий механический завод, АО «Люлька-Са- 
турн», АО «Пермские моторы», АО «Ки
ровский завод», ПО «Севмашпредприятие», 
ЦАГИ и многими другими. В прошлом году 
научно-исследовательские и опытно-конст
рукторские работы выполнены на сумму 1,2 
млрд.руб. В числе важнейших разработок - 
высокоэкономичные газоперекачивающие 
агрегаты, оборудование для диагностики га
зопроводов, для энергоснабжения, для ос
воения ресурсов шельфа, технические 
средства для автоматизации и контроля тех
нологических процессов, экологического 
мониторинга.

ЭКОЛОГИЯ
На реализацию задач по охране окру

жающей среды инвестировано 168 млн.руб. 
Текущие затраты за счет предприятий уве
личились по сравнению с 1997 годом в 3 раза 
и составили 1,2 млрд.руб. В целом экологи
ческая обстановка на предприятиях была 
удовлетворительной.

ЭКСПОРТ и
СИТУАЦИЯ С 
ПЛАТЕЖАМИ

ЗА ГАЗ В РОССИИ.
Реализация производственной и строи

тельной программы создала предпосылки 
для надежного газоснабжения потребите- 

течение 10 дней совет должен со
браться и объявить о созыве собра
ния, его дате и повестке. При этом 
между объявлением о созыве со
брания и его проведением должно 
пройти 45 дней. Таким образом, с 
высокой долей вероятности можно 
предположить, что внеочередное 
собрание акционеров «»Газпрома» 
состоится в первой декаде сентября. 
(«Время-МН», 13.07.99, «Газ, два - 
взяли»).

Мингосимущество передало в 
совет директоров ОАО «Газпром» 
письмо с предложением провести 
внеочередное собрание акционе
ров. В повестку дня собрания пред
полагается вынести вопрос о пере
выборах совета директоров компа
нии. («Сегодня», 14.07.99, «»Газп
рому» грозит внеочередное со
брание акционеров»).

Совет директоров ОАО «»Газп
ром»» соберется на следующей не
деле и примет решение о дате и 
повестке дня внеочередного собра
ния акционеров. («Труд», 15.07.99, 
«Вокруг совета директоров»; 
«Время-МН», 15.07.99, «Вяхирев 
готовится к внеочередному со
бранию акционеров»,).

Мингосимущество направило в 
«»Газпром»» письмо с предложени
ем о проведении внеочередного со
брания акционеров компании, в по
вестке дня которого должно быть 
два вопроса: о переизбрании совета 
директоров ОАО и об избрании но
вого состава совета директоров. На 
следующей неделе состоится засе
дание совета директоров, где будут 
приняты решения по проведению та
кого собрания. («Финансовые из
вестия», 15.07.99, «Внеочередной 
представитель в «»Газпроме»; 
«Независимая газета», 15.07.99, 
«Калюжный рвется в «Газпром»).

Проталкиванием в совет директо
ров «Газпрома» В.Калюжного тан- 

Березовского-Абрамовичадем
стремится установить контроль над 
газовым монополистом. Сигналом 

' этого является показанный вчера по 
ОРТ сюжет, где недовольные акцио
неры возмущаются решением ком
пании не выплачивать им дивиден
дов, в то время, как огромные сум
мы тратятся на поддержку группы 
«Медиа-Мост». Таким образом, в 
задачу В.Калюжного должно войти 
наведение финансового порядка в 
«Газпроме» посредством установ
ления контроля за финансовыми по-

(«Коммерсант-дейли»,
15.07.99, «В «»Газпроме» лишних 
не бывает»).

Заседание совета директоров 
ОАО «Газпром», на котором долж
на быть определена повестка дня 
внеочередного собрания акционе
ров концерна, состоится 20 июля. 
(«Сегодня», 15.07.99, «Газпром» 
определил дату собрания акцио
неров 20 июля»). 

лей: Обществом поставлено 497 
млрд.куб.м товарного газа. В 1998 году об
щий объем газа, который поставляется в 19 
государств Европы, увеличился на 3,2% и со
ставил 120,5 млрд.куб.м. Экспорт осуще
ствлялся в условиях крайне неблагоприятной 
ценовой конъюнктуры газового рынка: со
хранялась тенденция снижения цен на газ, 
отражающая динамику цен на жидкое топ
ливо, в результате чего недополучена ва
лютная выручка. Потребителям СНГ и Бал
тии было поставлено в прошлом году 52,4 
млрд.куб.м газа. Латвия и Эстония распла
тились полностью, а задолженность госу
дарств СНГ составила 32,4 млрд.руб. Теку
щие поставки с учетом услуг по транспорти
ровке газа через территорию Украины оп
лачены на 65%, а процент денежной состав
ляющей - всего 8,6. В 1998 году российским 
потребителям поставлено 293,7 
млрд.куб.м, что составляет 90 % всего 
потребления России. Вместе с тем, именно 
внутренний рынок газа создает для Обще
ства основные проблемы, препятствующие 
его нормальному функционированию и раз
витию. Стоимость поставленного в про
шлом году газа составила 83,4 млрд.руб., а 
задолженность потребителей России на 1 
января 1999 г. - 02,9 млрд.руб., т.е. почти 
на 20 млрд.руб. больше. В целом за год 
выручки от реализации газа потребителям 
России поступило на сумму 60,7 млрд.руб., 
в том числе за поставку газа в 1998 году - 
23,8 млрд.руб. Доля денежных средств в 
структуре полученной выручки за газ соста
вила всего 16 процентов. Остальные сред
ства поступили в виде ликвидных банковских 
векселей, федеральных денежных зачетов, 
товарных зачетов, зачетов ценными бума
гами, налоговыми освобождениями и про
чими расчетами. Среди крупнейших непла
тельщиков, как и ранее, предприятия элект
роэнергетики -41,9 млрд.руб. (или 41 % от 
общего долга), металлургии - 4,9 
млрд.руб., агрохимии - 3,4 млрд.руб. Долг 
предприятий, финансируемых из бюджетов 
всех уровней, составил 11,7 млрд.руб. или 
11 % от общего долга. Снижение уровня 
платежей за газ потребовало от Газпрома 
принятия всех возможных мер по экономии 
затрат. Общество перешло на планирова
ние оплаты по каждому крупному потреби
телю всеми видами платежей: деньги, нало
ги, ресурсы. В рамках этой работы заклю
чались соглашения о сотрудничестве с руко
водителями регионов (уже есть соглашения 
с 50-ю регионами), бюджетными организа
циями, крупными должниками - например, с 
РАО «ЕЭС России». Проводились встречи с 
руководителями регионов в Газпроме и на 
местах, организовывались поездки на 
предприятия Общества, расположенные в 
районах Крайнего Севера.

ФИНАНСОВОЕ
СОСТОЯНИЕ 
И ПЛАТЕЖИ 
В БЮДЖЕТ

Представленная на утверждение 
годовому Общему собранию акционеров 
сводная финансовая отчетность Общества 
подготовлена в строгом соответствии с 
действующим законодательством Российс
кой Федерации и заверена аудиторской 
фирмой «ПрайсвотерхаусКуперс». В ауди
торском заключении фирмы «Прайсвотер
хаусКуперс» и в заключении Ревизионной ко
миссии Газпрома отмечается, что представ-

es

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
СООБЩЕНИЕ СОВЕТА 

" ДИРЕКТОРОВ ОАО «ГАЗПРОМ» ' :
Совет директоров открытого акционерного 

общества «Газпром» уведомляет о проведении 
по требованию Министерства государственно
го имущества Российской Федерации внеоче
редного общего-Собрания акционеров с повес
ткой дня:

1. О досрочном прекращении полномочий 
Со пета директоров ОАО «Газпром», избран ко
го годовым общим Собранием акционеров 30 
июня 1999 г.

2. : Об избрании нового состава Совета ди
ректоров ОАО «Газпром». Собрание прово
дится 26 августа 1999 года в 10 часов в г.Москве 
в помещении ОАО «Газпром» по адресу: г.Мос
ква, ул.Наметкина, дом 16, корп.CD. Предложе
ния пр кандидатурам в Совет директоров ОАО 
«Газпром», подаваемые акционерами с учетом 
требований статей 52 пункт 2, 53 пункт 1 и 55 
пункт 1 Федерального Закона «Об акционер
ных обществах», принимаются Советом дирек
торов до 10 часов московского времени 26 июля 
1999 года.

Совет директоров ОАО «Газпром»

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ 
ОАО «ГАЗПРОМ»!

В соответствии с решением Совета директоров 26 августа 1999 года состо
ится внеочередное Общее собрание акционеров ОАО «Газпром». Внеочеред
ное собрание проводится по требованию Мингосимущества России, осуществ
ляющего от имени Российской Федерации права акционера по 35 процентам 
акций. Повестка дня Собрания:

1. О досрочном прекращении полномочий Совета директоров ОАО «Газп
ром», избранного годовым Общим собранием акционеров 30 июня 1999 года.

2. Об избрании нового состава Совета директоров ОАО «Газпром». Внеоче
редное собрание акционеров будет правомочным, если в его работе примут 
участие акционеры, имеющие в совокупности не менее 50 % акций.

ОАО «Газпром», стремясь привлечь к участию в принятии решений по пове
стке дня Собрания как можно больше акционеров, предлагает акционерам 
осуществить свое право на участие во внеочередном Общем собрании акцио
неров через своих представителей по доверенности, оформленной письменно, 
в том числе на одного из руководящих работников ОАО «Газпром», обратив
шись в депозитарий КБ «Газпромбанк» по адресам: - г. Екатеринбург, ул. 8 
Марта, 66 (старое здание Уральской академии государственной службы), 3-й 
этаж. Проезд городским транспортом (автобус, трамвай) до остановок «Цирк» 
или «Декабристов». - г. Екатеринбург, ул. Клары Цеткин, 14 (рядом с Домом 
Ипатьева), 3-й этаж, к. 9.

Надеемся, что наше обращение не останется без ответа, и поэтому заранее 
выражаем Вам благодарность за проявленное внимание к ОАО «Газпром».

С уважением администрация
ОАО «Газпром»
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УВАЖАЕМЫЕ РОССИЙСКИЕ И ЗАРУБЕЖНЫЕ АКЦИОНЕРЫ!
Месяц назад на годовом Об

щем Собрании Акционеров мы 
подвели итоги не только 1998 
года, но и пятилетия в развитии и 
деятельности ОАО «Газпром». 
Главный вывод: акционерное об
щество выдержало испытание 
временем, газовая промышлен
ность России остается одной из 
фундаментальных опор производ
ственного потенциала страны, 
наиболее устойчивой частью оте
чественной экономики. Мы про
должаем оптимизировать струк
туру управления Акционерным 
обществом и его финансовыми 
потоками согласно решениям го
дового собрания.

Недавно в соответствии с про
спектом эмиссии ОАО «Газпром» 
успешно разместило первый руб
левый облигационный заем. По
купателями облигаций выступили 
не только российские юридичес
кие и физические лица, но и инос
транные. Это I признак доверия 
инвесторов. По итогам первого и 
второго кварталов Общество го
товится к выплате дивидендов. 
Финансовое состояние, подо
рванное кризисом 17 августа, по
степенно стабилизируется.

Газпром целенаправленно го
товится к зимнему сезону 1999- 
2000 года: осуществляются пла
ново-профилактические мероп
риятия по техническому обслужи
ванию производственного и 
транспортного оборудования. В 
подземные хранилища газа зака-

ленная отчетность достоверна и обеспечи
вает полное и правдивое отражение акти
вов и пассивов по состоянию на 31 декабря 
1998 г. и финансовых результатов за 1998 
год. Прибыль от реализации продукции (ус
луг), отражающая работу Общества за 
1998 год, составила 61,5 млрд.руб. Однако 
в связи с финансовым кризисом и резким 
ростом курса доллара по отношению к рос
сийскому рублю образовалось превышение 
отрицательных курсовых, разниц над поло
жительными по обязательствам в валюте 
(от переоценки’валютных заимствований). 
В результате возник убыток от операцион
ных доходов и расходов, который составил 
84,7 млрд.руб. Это привело в целом по 
итогу в отчетном году к убытку в размере 
22,1 млрд.руб. (до налогообложения). Пос
ле налогообложения убыток составил 42,5 
млрд.руб. В соответствии с установленным 
порядком Общество в последующие 5 лет 
должно равномерно направлять свою при
быль на покрытие убытка. Хотя убыток 
Общества не связан непосредственно с ре
зультатами его производственной деятель
ности, действующее в России законода
тельство не позволяет произвести выплату 
дивидендов по итогам 1998 года. Вместе с 
тем, Совет Директоров предлагает внести 
изменения в Устав Общества, предусмат
ривающие возможность выплаты про
межуточных (поквартальных) дивидендов, 
исходя из итогов работы за отчетный квар
тал. В течение 1998 года общая дебиторс
кая задолженность по всем видам деятель
ности увеличилась на 85,5 млрд.руб. и со
ставила 227 млрд.руб. В то же время кре
диторская задолженность возросла только 
на 55 млрд.руб. и составила 205 млрд.руб. 
Общество по-прежнему уделяет перво
степенное внимание расчетам с бюдже
том, осуществляя более 67% платежей в 
бюджет деньгами. В 1998 году в целом по 
Газпрому было начислено налогов на всех 
уровнях 63,9 млрд.руб., фактически упла
чено 54,9 млрд.руб., или 85,9%. При ны
нешнем уровне оплаты за газ увеличение 
указанного процента нереально.

РЫНОК ЦЕННЫХ 
БУМАГ

Прошедший год был сложным для рос
сийского рынка ценных бумаг Газпрома. 
Финансовый кризис в Юго-Восточной Азии, 
августовский финансовый кризис в России 
привели к снижению курса практически 
всех ценных бумаг. Цена на акции Обще
ства на внутреннем рынке и котировки де
позитарных расписок на акции на Лондонс
кой фондовой бирже снизилась значитель
но меньше, чем котировки на другие рос
сийские ценные бумаги. Разделение рынка 
акций на внутренний и внешний получило 
дальнейшее развитие. Доля акций Обще
ства, закрепленная в государственной соб
ственности, уменьшена с 40% до 38,4%, 
а доля иностранного участия в капитале Газ
прома в соответствии с законом «О газо
снабжении», принятым в марте 1999 г. мо
жет достигать 20%. Расширение возможно
го участия иностранных инвесторов в устав
ном капитале Общества создает предпо
сылки для расширения источников 
финансирования наших проектов, тем бо
лее что Газпром в срок и в полном объеме 
выполняет свои обязательства перед кре
диторами. В 1998 году 2,5% акций из госу
дарственного пакета приобрел немецкий 
концерн «Рургаз АГ», а в текущем году из 
пакета Газпрома - еще 1,5%. Дня развития

чано 25.7 млрд. куб. м газа, что 
составляет 107.1% к объему за
качки в первом полугодии 1998 
года.

Несмотря на нелегкое финан
совое положение впервые за пос
леднее время нам удалось полно
стью выплатить отпускные посо
бия работникам отрасли, дать 
возможность детям северян от
дохнуть на юге. Общие итоги по
лугодия свидетельствуют, что 
Газпром строго выполняет меж
дународные обязательства оста
ется крупнейшим донором рос
сийской экономики.

За 6 месяцев текущего года 
отечественным потребителям по
ставлено 157.1 млрд. куб. м газа, 
что составляет 103.7% к соответ
ствующему периоду предыдуще
го года. На экспорт, в дальнее 
зарубежье поставлено 56.4 млрд, 
куб.м (112.1%). В то же время не
обходимо подчеркнуть: задол
женность российских потребите
лей за газ в первом полугодии 
возросла на 11.4 млрд. руб. и со
ставила 114.3 млрд. руб. Почему 
же возникла необходимость про
ведения внеочередного собрания 
акционеров? В связи с требовани
ем Министерства государствен
ного имущества Совет Директо
ров ОАО «Газпром» вынужден 
созвать внеочередное Общее Со
брание акционеров 26 августа 
1999 года. В повестку дня вклю
чены два вопроса: досрочное 
прекращение полномочий ны- 

рынка своих ценных бумаг с начала 1999 года 
прекращено действие права преимуще
ственной покупки Газпромом своих акций. 
Теперь каждый владелец может продавать 
свои акции без согласования с Обществом. 
На основании решения четвертого годового 
собрания акционеров от 26 июня 1998 г. уве
личен уставный капитал до 118 млрд. 368 
млн.руб. и акции первого выпуска номина
лом 1 коп. конвертированы в акции второго 
выпуска номиналом 5 руб. Первоначальная 
цена акций была 10 руб., а затем в связи с 
изменением нарицательной стоимости рос
сийских денежных знаков она уменьшилась в 
тысячу раз и составила 1 коп., после чего 
возросла в 500 раз в связи с увеличением 
размера уставного капитала. Количество ак
ций осталось неизменным - 23млрд.673,5 
млн.штук.

СТРУКТУРНАЯ
ПЕРЕСТРОЙКА

ОБЩЕСТВА
В 1998 году в целях повышения эффек

тивности работы была продолжена реструк
туризация Общества. Из состава газодо- . 
бывающих и газотранспортных дочерних 
предприятий выведены подразделения, за
нимающиеся, в основном, вспомогатель
ными видами деятельности (подсобное сель
ское хозяйство, строительство, социально
культурная сфера и др.), с преобразовани
ем их в самостоятельные коммерчес
кие организации. За 1998 год из состава 
предприятий выведено 107 подразделений. 
Продолжалась также работа по сокраще
нию численности работающих за счет улуч
шения организационной структуры предпри
ятий. В результате численность работников 
по дочерним предприятиям уменьшилась за 
1998 год на 32,7 тыс.чел. и на 1 января 1999 г. 
составила 278,4 тыс.чел.

ПЕРСПЕКТИВЫ
Стратегические перспективы и приорите

ты Газпрома на будущий год и на следующее 
столетие неизменны. Главная цель: и впредь 
обеспечивать надежное газоснабжение рос
сийских и зарубежных потребителей, что по
зволит повысить рыночную стоимость Обще
ства и увеличить прибыль в интересах акцио
неров. По прогнозам развития отечественной 
экономики потребности России в газе в бли
жайшие годы увеличатся за счет изменения 
отраслевой и региональной структуры 
газопотребления, газификации сельской мест
ности, устойчивого спроса на газ коммуналь
но-бытового сектора. Удельный вес газа в 
общем объеме производства энергоносите
лей России, составляющим в настоящее время 
50% может достигнуть 57%. Согласно прогноз
ным оценкам спрос на газ в Европе, являю
щейся нашим традиционным рынком, будет 
возрастать и Россия имеет все условия для 
наращивания объемов поставок газа. Для ре
ализации этой задачи ведется строительство 
системы газопроводов «Ямал-Европа». Заклю
чен долгосрочный контракт на поставку газа с 
чешской компанией «Трансгаз» и достигнута 
договоренность о продолжении транзита рос
сийского газа до 2021 года. В апреле 1998 г. 
подписан долгосрочный контракт с Акционер
ным обществом «Булгаргаз» на транспорти
ровку российского газа через территорию 
Болгарии в Турцию, Грецию, Македонию и 
Сербию на период 1998-2010 гг. Для увеличе
ния экспорта газа в страны Балканского регио
на и Турцию предусматривается реконструк
ция действующих и строительство новых 
транспортных мощностей на территории Ук
раины, Румынии, Болгарии, Турции. Новый га-

нешнего совета директоров, ут
вержденного менее месяца назад, 
и избрание нового состава Сове
та директоров ОАО «Газпром».

Указанные вопросы выносятся 
для Вашего решения по инициати
ве МГИ, действующего от имени 
крупнейшего акционера нашего 
Общества - Российской Федера
ции. Мингосимущество, распола
гая 35% акций Общества, находит 
недостаточным представитель
ство государственных органов в 
Совете Директоров ОАО «Газп
ром» и настаивает на избрании в 
Совет Директоров не менее пяти 
его представителей. Аргумент 
здесь простой: произошедшая в 
мае смена правительства.

Безусловно, кризисные явле
ния в экономике и политике созда
ют дополнительные трудности для 
крупнейшей компании России. К 
тому же Газпром регулярно под
вергается несправедливым на
падкам. То Общество пытались 
представить злостным неплатель
щиком налогов, хотя оно платило 
и платит их исправно и даже с опе
режением. То его пытались под
вергнуть непродуманной реструк
туризации, что неминуемо приве
ло бы к разрушению Единой сис
темы газоснабжения России. А 
после тяжелейшего общероссийс
кого кризиса 17 августа добави
лись обвинения в якобы непроду
манном инвестировании средств, 
сделанном несколько лет назад.

Уважаемые акционеры! Хотим 

зопровод «Голубой поток», который пройдет 
из России в Турцию по дну Черного моря, 
откроет российскому газу прямой выход на 
турецкий рынок. Помимо европейского рын
ка Газпром участвует в освоении иранского 
газоконденсатного месторождения Южный 
Парс в Персидском заливе, прорабатывает 
проекты строительства ПХГ в Иране, добычи 
газа на шельфе северной части Вьетнама, со
здания газотранспортной инфраструктуры, а 
также выполнения работ по газификации этой 
страны. Изучаются возможности поставок 
российского газа в Китай, Корею и Японию. В 
двадцать первом веке газодобывающая про
мышленность Западной Сибири, играющая 
главную роль в добыче углеводородного сы
рья в России, сохранит лидирующее положе
ние. Поддержание достигнутого уровня добы
чи и ее прирост будут обеспечиваться за счет 
освоения месторождений Надым-Пур-Тазовс- 
кого региона, находящихся вблизи 
действующих магистральных газопроводов. В 
2000 году начнется эксплуатация Заполярно
го месторождения. Дальнейшее наращивание 
добычи связано с освоением газовых ресур
сов полуострова Ямал, где можно добывать 
200-250 млрд.куб.м газа в год. Вместе с тем 
для обеспечения устойчивого развития газо
вой промышленности все большую значи
мость приобретает восполнение сырьевой 
базы. В недалеком будущем успех Газпрома 
будет определяться способностью Общества 
интегрироваться в международное сотрудни
чество на энергетических рынках. Именно 
этим обусловлено создание стратегического 
альянса между Газпромом и концерном «Рой- 
ял Датч/Шелл» в 1997 году. В феврале 1998 г. 
было подписано Соглашение о стратегичес
ком альянсе между ОАО «Газпром» и италь
янской компанией «ЭНИ», которое предус
матривает долгосрочное сотрудничество в 
области разведки, добычи и транспортировки 
нефти, газа и газового конденсата, а также в 
области электроэнергетики. Активное взаи
модействие с зарубежными партнерами по
зволяет Обществу получать дополнительную 
прибыль от поставок газа через европейскую 
распределительную сеть. Газпром не может 
быть изолирован от проблем российского об
щества. Эффективность компании зависит от 
состояния российской экономики. В числе 53 
компаний Газпром подписал «Соглашение о 
сотрудничестве по стабилизации положения в 
экономике», направленное на консолидацию 
усилий ведущих производителей, на долю ко
торых приходится более 50% валового нацио
нального продукта. Меры по стабилизации 
экономики предусматривают, в частности, 
сдерживание цен на газ до конца текущего 
года. Конструктивный диалог с исполнительной 
властью страны имеет исключительно важное 
значение, поскольку государство было и оста
ется владельцем самого крупного пакета ак
ций нашего акционерного общества. К безус
ловному достижению Совета Директоров и 
Правления Общества относится принятие Фе
дерального закона «О газоснабжении в Рос
сийской Федерации», который определил Еди
ную систему газоснабжения как неде
лимый имущественный производственный 
комплекс, составляющий основу системы га
зоснабжения в России.

В заключение доклада о результатах дея
тельности Общества в 1998 году председатель 
Правления Общества Рем Иванович Вяхирев 
заявил: «Мы убеждены, что Газпром будет 
одной из первых российских компаний, кото
рые сумеют использовать в интересах акцио
неров положительные последствия решения 
таких общенациональных задач, как норма
лизация денежного обращения, укрепление 
российского рубля, оптимизация бюджета».

ПРЕСС-СЛУЖБА 
ОАО «ГАЗПРОМ»

со всей определенностью под
твердить неизменность приорите
тов в развитии нашего Общества: 
расширение производства по до
быче и транспортировке углево
дородного сырья; четкое выпол
нение обязательств по поставкам 
газа и платежных обязательств 
по налогам и кредитам; повыше
ние эффективности работы обще
ства в интересах всех акционе
ров и российского государства.

Поддержание кредитного рей
тинга компании ■ и реализация 
важнейших инвестиционных про
ектов «Ямал-Европа» и «Голубой 
поток» осложняются нестабиль
ностью политической обстанов
ки. Но мы уверены, что и в таких 
обстоятельствах Газпром в со
стоянии выполнить свои обяза
тельства и перед акционерами, и 
перед страной, и перед партнера
ми.

Ваше доверие крайне важно 
для нас, и мы надеемся, что Вы, 
наши акционеры, поддержите 
ОАО «Газпром» в столь напря
женное время.

Председатель Совета 
директоров ОАО «Газпром» 

Виктор ЧЕРНОМЫРДИН

Председатель Правления 
ОАО «Газпром» 

Рем ВЯХИРЕВ
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Наше завтра
Созданное в 1993 году крупнейшей 

в мире финансово — промышленной 
группой ОАО “Газпром”, страховое 
общество “Согаз” в настоящее время 
входит в число лидеров страхового 
рынка России. Это подтверждается 
официальными данными Департа
мента страхового надзора Минфина 
РФ. В сводной таблице 30 крупней
ших страховых компаний России за 
первый квартал 1999 года, по добро
вольным видам страхования, “Согаз” 
занимает первое место по количеству 
выплат и поступлений финансовых 
средств. Что вполне объяснимо, учи
тывая тот факт, что на карте филиалов 
“Согаза” в регионах практически не 
осталось “белых пятен”. Это является 
свидетельством более чем успешного 
развития Общества за счет привлече
ния новых клиентов. Сегодня в их чис
ле не только подразделения “Газпро
ма”, но и предприятия нефтяного, ме
таллургического комплекса, горнодо
бывающей и пищевой промышленнос
ти и многие другие, авиационные и 
космические проекты все, что под
падает под программу страхования 
рисков. Данная программа - одно из 
основных направлений деятельности 
“Согаза”, наравне со страхованием 
долгосрочных и социальных про
грамм, где партнерами Общества выс
тупают крупные страховые компании 
России, США и Европы. Екатерин
бургский филиал СО “Согаз” начал 
свою работу в Уральском регионе 4 
года назад — в 1995 году. В период до 
97 года филиал в основном специали
зировался на программах страхова
ния имущества предприятий {авиа
транспорт, поставки газа и газопро
воды, различное оборудование и т.д.} 
Основным же партнером и клиентом 
Общества был и остается “Уралтранс
газ”, как структурное подразделение 
“Газпрома”. Именно поэтому взаимо
отношения этих организаций всегда 
развивались по пути конструктивно
го диалога. Здесь показателен следую
щий пример. В 1996 году между “Урал- 
трансгазом” и “Согазом” был заклю
чен договор страхования авиатранс
порта 5 вертолетов и самолета. 
Полисы были оформлены, но не опла
чены. Один из вертолетов МИ-8 при 
посадке упал. Произошло его частич
ное разрушение. Казалось бы, насту
пила стандартная страховая ситуация 
с последующей выплатой компенса
ции. Но с юридической точки зрения 
данный случай не подпадал под стра
ховое покрытие, так как в общей 
практике в правилах страхования чет- 

Бензин и газ

ЧТО ДЕНЬ ГРЯДУЩИЙ МНЕ готовит?
СТРАХОВОЕ ОБЩЕСТВО «СОГАЗ»: ВМЕСТЕ ПОДУМАЕМ О БУДУЩЕМ

ко указано, что ответственность стра
ховщика наступает с момента поступ
ления денег. Таким образом, в любой 
другой компании этот случай не был 
бы оплачен. Но “Согаз” пошел на
встречу страхователям, и оплатил воз
никшие убытки. Начиная с 1998 года, 
страховое общество стало активно 
развивать социальные программы, 
предназначенные для работников га
зовой отрасли. Это, прежде всего, 
программы добровольного медицин
ского страхования {ДМС}, образова
ния и пожизненной дополнительной 
пенсии. Рассмотрим их подробнее.

СЕКРЕТ 
ЗДОРОВЬЯ—ДМС

Не для кого уже не секрет, что, не
смотря на гарантированное Консти
туцией РФ право граждан на бесплат
ную медицинскую помощь, все боль
ше жизненно необходимых медицинс
ких услуг становится платными. Дан
ная тенденция затронула и 
многопрофильные больницы, и спе
циализированные отраслевые клини
ки, где раньше часто получали меди
цинскую помощь газовики. Поэтому 
была разработана программа допол
нительного индивидуального ДМС, с 
целью расширения возможности 
граждан, работников газовой отрас
ли, получить квалифицированную ме
дицинскую помощь в лучших меди
цинских учреждениях России с пол
ным фармацевтическим обеспечени
ем. В “Уралтрансгазе”, до начала со
трудничества по программе ДМС с 
“Согазом”, вопросы медицинской по
мощи решались доверенным врачом 
“УТГ” - сотрудником социального от
дела, который организовывал направ
ление в стационары и передавал счета 
для оплаты в бухгалтерию. Сейчас эта 
система значительно расширилась. 
Врачу помогает медицинский отдел 
“Согаза”, сотрудники которого не 
только подбирают оптимальный на
бор медицинских услуг, но и отслежи
вают их качество и, что немаловажно 
сегодня, их стоимость. В 1998 году по 
договору Екатеринбургским филиа
лом “Согаза” были застрахованы по 
программе ДМС все работники 
“Уралтрансгаза”. Что это дает рядово

му газовику? Во-первых, теперь ра
ботник, попадая в стационары по на
правлению “Согаза” может не беспо
коиться о наличии места в больнице, 
медикаментах и доброжелательном 
отношении медицинского персонала. 
Во-вторых, получение дорогостоящей 
медицинской помощи, например, по 
экстренным жизненным показани
ям— высокотехнологические опера
ции, операции по пересадке органов, 
онкологические программы и т.д., не 
окажется роковым ударом для его се
мейного бюджета. Другой довод 
при оплате лечения старым, традици
онным способом — через знакомых, 
друзей напрямую врачу медицинского 
учреждения, существует большая 
опасность не получить качественной 
медицинской помощи, не вернуть 
деньги. Благодаря системе контроля 
за качеством медицинских услуг СО 
“Согаз” {например, экспертизы сче
тов больниц}, работники “Газпрома” 
избегут подобных проблем. Екате
ринбургский филиал страхового об
щества заключил договоры с 55 меди
цинскими учреждениями Свердловс
кой, Челябинской, Курганской, Орен
бургской областей, Москвы, Красно
дарского края. Словении, Чехии и 
Израиля. При этом филиалом была 
внедрена практика, когда часть меди
цинских расходов предъявляется 
больницей Фонду обязательного ме
дицинского страхования, что позволя
ет снизить стоимость медицинских 
услуг. Таким образом, благодаря Ека
теринбургскому филиалу СО “Согаз”, 
оказание медицинской помощи ра
ботникам газовой отрасли Уральско
го региона стало проводиться по 
большему количеству направлений — 
добавилось лечение за рубежом, вак
цинация, отдых стал совмещаться с 
санаторно-реабилитационным лече
нием. Специалистами страхового об
щества анализируется потребовшаяся 
медицинская помощь, ее стоимость и 
качество, что позволит в дальнейшем 
спрогнозировать заболеваемость и 
объемы финансирования мероприя
тий по поддержанию здоровья работ
ников “Газпрома”.

ОБРАЗОВАНИЕ- 
ВУЗ НА ВЫБОР.

Воспитаннее в духе “бесплатнос
ти” образования, россияне по-пре
жнему отрицательно относятся к лю
бым нововведениям, предполагающим 
получение знаний в обмен на энные 
суммы банковских билетов. Ситуация 
парадоксальная — если учесть, что со
вершенно нормальным считается пла
тить репетиторам, оплачивать подго
товительные курсы. По подсчетам 
Министерства образования, объем 
таких “предварительных” расходов 
часто вполне сопоставим со стоимос
тью обучения в ВУЗе. Однако сегодня 
уже можно говорить о подвижках в 
общественном мнении. Результаты 
опросов, проведенных в последнее 
время, показывают, что около 20 про
центов родителей уже готовы оплачи
вать обучение в ВУЗе своих детей} 
особенно, если будет возможность де
лать это в рассрочку. ОАО “Согаз” в 
1998 году создана программа, позволя
ющая работникам газовой промыш
ленности, заключив договор страхова
ния, оплатить обучение любимого 
чада в выбранном ВУЗе по системе 
предварительных взносов. Для этого 
“Согазом” заключены прямые догово
ра с ведущими ВУЗами Москвы и Ека
теринбурга о приеме на учебу участ
ников программы страхования, заклю
чивших договор с обществом. В лю
бом возрасте {подразумевается воз
раст ребенка}, с помощью “Согаза”, 
можно определиться с ВУЗом, студен
том которого в будущем Вы хотели бы 
видеть своего ребенка. Затем, зная 
примерную стоимость обучения, Вы 
заключаете договор страхования, в со
ответствии с которым “Согаз” полно
стью оплатит обучение. Взносы могут 
делаться Вами либо в течение несколь
ких лет, либо единовременно — вари
антов здесь множество. За год до по
ступления, Вы получаете Образова
тельный сертификат ВУЗа и страхово
го общества {своего рода гарантий
ное свидетельство}, по которому Ваш 
ребенок будет принят на учебу в выб
ранный ВУЗ. Договор лучше заклю
чать как можно раньше, — например, 
с возраста поступления ребенка в шко

лу. Это гарантирует более доступную 
систему уплаты взносов и менее на
пряженный их график. Например, на 
сегодняшний день средняя стоимость 
обучения в техническом ВУЗе Екате
ринбурга составляет 500 долларов 
США в год, соответственно за 5 лет 
обучения Вам придется выложить 
кругленькую сумму в 2500 долларов. 
И это еще не предел— в некоторых 
ВУЗах стоимость обучения порой до
стигает 10 —15 тысяч “условных еди
ниц”, которые трудно представить 
для средней семьи в качестве оплаты 
за обучение ребенка. Но у Вас есть 
возможность снизить сумму взноса 
за счет продолжительного срока его 
уплаты и периода ожидания в течение 
2-х лет— в этом случае ежемесячный 
взнос для Вас составит 50 долларов 
{по курсу ЦБ РФ} с вычетом из зара
ботной платы. Если же Вы намерены 
участвовать в данной программе, на
пример, 5 лет, плюс ко всему Вы смо
жете получать 4 —6 процентов годо
вых в валюте. Таким образом, сто
имость обучения будет доступнее на 
17 — 20 процентов. Как поется в пес
не, думайте сами, решайте сами.

О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
ПОЖИЗНЕННОЙ ПЕНСИИ.

В наше нелегкое время старикам 
приходится особенно тяжело. Мизер
ная пенсия часто не позволяет поку
пать даже самое необходимое. Но 
особенно трудно приходится людям, 
которые, работая, имели возмож
ность поддерживать достаточно вы
сокий уровень жизни. Это касается 
всего — и питания, и одежды, и летне
го отдыха. Именно для поддержания 
Вами привычного уровня жизни при 
выходе на пенсию СО “Согаз” и была 
разработана программа о негосудар
ственной дополнительной пожизнен
ной пенсии. Заключается она в следу
ющем. Человек в молодости {с 18 лет} 
или зрелом возрасте может отклады
вать себе на дополнительную пенсию 
сумму, которую определяет,для себя 
сам. Договор страхования пожизнен
ной дополнительной пенсии заклю
чается на всю жизнь, но начало вып
латы может быть оговорено отдель
но и отодвинуто на весьма продол
жительное время — от 1 месяца до 40 
лет. Размер же страхового взноса на

ходится в прямой зависимости от Ва
шего пола и возраста. Чем моложе же
лающий заключить такой договор и 
продолжительнее период ожидания, 
— тем меньше взнос. Важно знать, 
что сумма взноса находится в прямой 
зависимости от того, единовременно 
внесен взнос или в рассрочку. Обще
признанно, что в рассрочку это де
лать выгоднее. Например, для того, 
чтобы мужчине 40 лет по достижении 
пенсионного возраста получать до
полнительную ежемесячную пожиз
ненную пенсию в размере 1000 руб
лей, можно внести 14 тысяч 400 руб
лей с единовременным сроком упла
ты. При этом выжидательный период 
до начала выплат составит 20 лет. Та
ким образом, в возрасте 60 лет этот 
человек уже сможет получать допол
нительную пенсию. Если же уплата 
взносов производится каждый месяц, 
то мужчина 40 лет, производя ежеме
сячные выплаты в размере 190 рублей 
в течение 10 лет, а после, выждав еще 
10 лет, к 60 годам обеспечит себе до
полнительную пожизненную пенсию 
в размере 1000 рублей. Существенная 
разница, не правда ли? Если же срок 
до пенсии остался совсем небольшой, 
и накопить достаточную сумму чело
век не успевает, можно отодвинуть 
пенсионный возраст и увеличить пе
риод ожидания. Например, с 55-лет- 
него возраста делается ежемесячный 
взнос по 800 рублей на протяжении 5 
лет, затем 5 лет — выжидательный пе
риод, и в возрасте 65 лет начинается 
выплата пенсии в размере 1000 руб
лей. И последнее, что касается допол
нительной пенсии. Даже если, нс дай 
бог, наступит смерть Застрахованно
го лица, страховое общество гаранти
рует его наследникам возврат денег в 
размере, равном разнице между сум
мой 5 годичных пенсий и суммой пен
сий, уже выплаченных Застрахован
ному лицу. Также важно отметить, 
что СО “Согаз” в настоящее время раз
рабатывает эффективный механизм 
индексации выплат. Чтобы с течени
ем времени не происходило обесце
нивание взносов, с целью защиты от 
инфляции, планируется перевод по- 
ступаемых средств на их валютный эк
вивалент. Помните закон Мэрфи? Он 
гласит— ч‘Если что-то должно про
изойти, это обязательно произойдет”. 
От себя добавим, — будь то хорошее 
или плохое. И единственный способ 
изменить нежелательные события в 
будущем или помешать им — предви
деть их сейчас. Контактные телефоны 
страхового общества “Согаз”— 45-07- 
19 и 45-19-60.

Максим МОКЕЕВ

БЕНЗИН. КАК 
МНОГО В ЭТОМ 

СЛОВЕ...
Цены на бензин продолжают 

расти. Только за последнюю не
делю на автозаправках Екатерин
бурга отпускные цены за литр 
92-го и 76-го в среднем подня
лись более чем на 30 копеек, и, 
похоже, останавливаться на этом 
не собираются. С 95-м ситуация 
вообще покрыта мраком неизве
стности — вроде бы он есть, а 
вдруг, глядишь, его уже и нет. 
По всему видно — кризис нарас
тает. Шутка ли — сегодня зап
равка целого бака стоит вдвое, а 
то и втрое дороже, чем в благо
датные "докризисные" времена. 
Есть повод призадуматься. В ус
ловиях дефицита нефтяных по
ставок — прямой причины увели
чения цен, никто не может зап
ретить пресловутым "бензино
вым королям" и дальше играть 
на нервах автовладельцев, повы
шая отпускные цены на конеч
ный продукт — бензин. И если 
месяц назад владельцы автозап
равочных станций клялись, что 
дальше повышать цены они не 
будут, то теперь в лучшем слу
чае предпочитают хранить гро
бовое молчание. Зато любимое 
правительство заливается соло
вьем: недавно глава антимоно
польного министерства Илья 
Южанов во всеуслышание при
знал факт тяжелейшего бензи
нового кризиса в России, а ми
нистр топлива и энергетики РФ 
Виктор Калюжный сделал мрач
ный прогноз о скачке розничных 
цен на бензин до конца года на 
15-20 процентов. А вот специали
сты предсказывают как минимум 
двукратное увеличение цен за 
этот период времени, ссылаясь 
на мировой нефтяной кризис, 
где в последнее время наблюда
ется активизация спроса на нашу 
нефть. Это означает, что наши 
нефтяные компании будут ста
раться увеличивать объемы экс
портных поставок нефти за ру
беж, забирая "черное золото" с 
внутреннего топливного рынка 
страны и создавая тем самым 
искусственный дефицит и ажио
таж вокруг бензина. Арифмети
ка простая: "там" за один бар
рель нефти сегодня дают целых 
40 долларов, а у нас — в лучшем 
случае 20, которые еще нужно 
уметь "выбить" —неплатежи про
цветают. Вот и утекает наше 
"черное золото" на "загниваю
щий" Запад. В этой ситуации по
литика жестких квот на объемы 
экспортируемой нефти, по при
знанию самих министров, мало 
что даст. Но если рост цен на 
топливо будет продолжаться се
годняшними темпами, это может 
стать головной болью не только 
автовладельцев, но и остальных 
граждан. Связи с резкими скач
ками цен на основные виды ГСМ, 
коммерческий сектор уже несет 
ощутимые убытки. Покрывать 
их, как всегда, планируется из 
наших карманов, увеличивая от
пускные цены на товары народ
ного потребления. А что вы хо
тели — рынок, однако...

Как бы то ни было, и топлив
ные магнаты и автовладельцы 
оказались в незавидном положе
нии. Первые — по причине паде
ния спроса, а значит, объемов 
реализации бензина через АЗС, 
вторые — от "кусачих" бензино
вых цен и безвыходности. А куда 
деваться-то, если сегодня мно
гие главы семейств с помощью

ГОРЮЧЕЕ ПРОТИВОСТОЯНИЕ
"железного коня" стараются 
хоть как-то прокормить семью, 
занимаясь частным извозом. 
Для них очередное повышение 
цен на ГСМ — как нож в спину. 
Стоимость "подвоза" возраста
ет, а клиенты все убывают. В ито
ге сворачивается часто един
ственная возможность заработ
ка. Прибавьте к ним огромную 
армию водителей — дачников, 
которые, "законсервировав" ав
томобиль, просто остаются без 
жизненно необходимых зимних 
запасов, и острая проблема топ
ливного кризиса, что называет
ся, налицо. А раз так, то вскоре 
можно ожидать и неизбежные 
"кризисные" плоДы на российс
ких автодорогах —вороватых мо
лодых людей с канистрами бен
зина сомнительного качества и 
происхождения, предлагающих 
его по "сходной" цене. А что бу
дет дальше — одному богу извес
тно.

Перспективы, согласитесь, 
мрачные. Но выход есть. Он — в 
применении альтернативных, бо
лее дешевых видов топлива, 
прежде всего газа. Тем более, 
что для этого имеются все пред
посылки.

А У НАС
В МАШИНЕ ГАЗ. 

А У ВАС?
В свете, а вернее, в темноте 

бензинового кризиса, занявшись 
выяснением извечных российс
ких вопросов "что делать?" и 
"кто виноват?" все заинтересо
ванные стороны как-то упустили 
из внимания возможности перс
пективного, стабильно развиваю
щегося в последние годы рынка 
альтернативных видов моторного 
топлива. В частности, сжатого 
природного газа — метана. А 
зря, ведь он обладает двумя нео
споримыми преимуществами пе
ред бензином.

Во-первых, компримирован
ный природный газ (КПГ) намно
го дешевле бензина, а во-вто
рых, в процессе сгорания он 
дает меньше выбросов углеводо
родных газов(диоксида и оксида 
углерода), формальдегида и 
других токсичных веществ. То 
есть СО2 почти не выделяется. 
Последнее — очень важный фак
тор по меркам международных 
экологических организаций. Но 
почему, в таком случае, газовые 
автозаправки не нашли у нас 
должного распространения? По 
мнению экспертов, это связано с 
тем, что раньше такие автозап
равочные станции позволялось 
устанавливать только вдали от 
населенных пунктов. Мотивиро
валось это их якобы повышенной 
взрывоопасностью. Но в после
дние годы такая практика пошла 
на убыль.

За период с 1984 по 1994 год в 
России была создана широкая 
сеть автомобильных газонапол
нительных компрессорных стан
ций (АГНКС) для заправки авто
мобилей КПГ. В настоящее время 
в 126 городах России действует 
189 АГНКС различной мощности 
— от 250 до 500 заправок авто
мобилей в сутки. Но, к сожале
нию, весь этот комплекс практи
чески не загружен ввиду неста
бильного спроса. Реальная заг
рузка составляет всего около 5 
процентов, и, конечно, отпуск

ная цена на КПГ в такой ситуации 
не компенсирует затраты на его 
производство. Директора мно
гих АГНКС жалуются, что прихо
дится работать себе в убыток, 
постоянно балансируя на грани 
закрытия станций и надеясь на 
помощь местных отделений "Газ
прома". Причина столь плачев
ного положения в том, что обо
рудование ныне существующих 
АГНКС крайне энерго и металло
емко, и расположение станций 
не позволяет исключить холос
тые пробеги транспорта, а ведь 
от стратегически правильного 
выбора места по многом зависит 
эффективность использования 
АГНКС. В итоге мы имеем то, что 
имеем — низкую эффективность 
использования КПГ в качестве 
моторного топлива. Все эти про
блемы потребовали совершенно 
нового подхода к решению задач 
снабжения автомобилей сжатым 
природным газом.

Предприятие "Уралтрансгаз" 
одно из первых столкнулось с 
этими проблемами и активно на
чало работу по снижению издер
жек на содержание АГНКС. Все 
станции были переведены на ото
пление от автономных газовых 
котельных, а на ряде станций, 
вместе с заправками ведомствен
ного транспорта, стали оказы
вать дополнительные услуги на
селению по заправке автомоби
лей и баллонов сжиженным при
родным газом. Это позволило 
несколько снизить затраты на 
содержание АГНКС, но не реши
ло основных проблем — трудно- 
доступности, а потому нерента
бельности станций, плюс до сих 
пор настороженного отношения 
водителей к использованию газа 
в качестве топлива для своих "ко
лес". Однако изучение спроса 
показало, что значительное чис
ло промышленных предприятий и 
автохозяйств Свердловской об
ласти готово вплотную заняться 
переводом своего автотранспор
та на сжатый природный газ при 
наличии небольших по размерам 
и дешевых АГНКС, которые мож
но было бы устанавливать непос
редственно на территории пред
приятия. Вопрос состоял только 
в наличии технологий и конструк
торской базы, способной со
здать такую универсальную мини 
— АГНКС. И вот недавно такое 
чудо было создано — в управле
нии “Энергогазремонт", струк
турном подразделении ООО 
"Уралтрансгаз".

— Наряду с нашим управлени
ем, проектированием аналогич
ных систем занимаются и другие 
предприятия, — говорит началь
ник конструкторского бюро 
"Энергогазремонта" Александр 
Викторович Ловцов. —Но в боль
шинство своем они не почувство
вали ситуацию — ведь бензин и 
электроэнергия дорожают, и 
продолжают проектировать 
станции с дизелем или электро
приводом. А здесь прямо напра
шивается такое решение — кру
тить компрессоры, перегоняю
щие газ из газопровода, с помо
щью двигателя внутреннего сго
рания (ДВС), работающего от 
такого же газа, что и заправляе
мый автомобиль! Выходит такой 
расклад —количество газа, по
требляемого ДВС, составляет 
примерно 8-10 процентов от ко
личества заправляемого газа. 
Получается, настолько же воз

растает и стоимость заправки. А 
теперь сравните — при использо
вании на АГНКС такого источника 
питания как электроэнергия, сто
имость всего комплекса возрас
тает минимум в 2 раза. Разница 
колоссальная! Кроме этого, у 
наших моделей имеется еще мно
жество принципиальных техничес
ких отличий — наши "ноу-хау". 
Например, другие предприятия 
за основу "движка" компрессора 
берут дизель и переводят его на 
газ — сложно и дорого. А мы 
берем серийный, дешевый, осво
енный автохозяйствами автомо
бильный двигатель — ЗИЛ 138А, 
доработанный для потребления 
природного газа. Обходится он 
гораздо дешевле — нужно всего 
лишь изменить степень сжатия в 
цилиндрах и добавить газо-регу- 
лирующую аппаратуру. Такой 
двигатель, в отличие от дизеля, 
переведенного на газ, не только 
дешев, но и отлично ремонтиру
ется. Другое важное отличие на
ших АГНКС — принципиально но
вое решение вопроса осушки 
сжатого газа. В предлагаемой 
нами конструкции система осуш
ки основана на использовании ох
лаждения газа при его расшире
нии в детандере (поршневой или 
турбинной машине для охлажде
ния газа за счет его расширения 
с совершением внешней работы). 
Отрадно, что в этом процессе 
используется выпускаемый се
рийно компрессор Уральского 
компрессорного завода — мо
гут, если захотят! Что же касает
ся безопасности использования 
таких станций —можете быть спо
койны — она на высшем уровне. 
Система управления станцией 
полностью автоматизирована — 
все операции выполняются с 
пульта управления из отсека опе
ратора. Использование ЭВМ по
зволяет также автоматически ве
сти журнал за правок с выдачей 
информации потребителю, 
оформлять кассовые документы, 
а также следить за состоянием и 
управлять работой основных аг
регатов станции. Таким образом, 
внедрение новых технических ре
шений позволило нам разрабо
тать и создать блочные АГНКС 
нового поколения.

Новые разработки вещь, ко
нечно, хорошая. Но они, как 
правило, всегда требуют опреде
ленного времени для доработок 
и возможности их запуска в се
рийное производство. Но сегод
ня на топливном рынке страны 
ситуация такова, что требуется 
немедленная реакция производи
телей тех же АГНКС на все возра
стающий спрос среди водителей 
на комплекты газовой аппарату
ры для перевода своих автомоби
лей на "голубое топливо". В ито
ге может значительно увеличить
ся число "газовых" автомашин, и 
ныне существующие немногочис
ленные стационарные АГНКС 
просто начнут "задыхаться". Чем 
это грозит, понятно — диких оче
редей автомобилей на АГНКС, 
почти гарантированно вырастут 
цены и на "голубое золото". Ав
томобилисты окажутся меж двух 
огней — бензиновым и газовым. 
Пока же кубометр "сырого" газа 
стоит в среднем 1 рубль. Литр 
сжиженного газа идущего непос
редственно на заправку автомо
бильных баллонов — порядка 1 
рубля 60 копеек. Кубометр сжа
того газа стоит еще дешевле.

Конкретные цифры назвать 
сложно, но по закону его цена 
не должна превышать 50 процен
тов от стоимости литра 76-го. В 
результате заправка сжатым га
зом стоит гораздо дешевле, чем 
сжиженным. Судите сами: за на
полнение 2-х баллонов емкостью 
в 7,5 "кубов" сжатым газом с 
вас попросят всего 15 рублей, 
тогда как 40-литровый баллон 
сжиженного обойдется почти в 
70 рублей. Сравните с сегод
няшними ценами на 92-ой или не
уловимый 95-ый. Вывод очеви
ден: переход на газ экономичес
ки целесообразен. Даже сто
имость комплекта газового обо
рудования для "переориентации" 
машины (от 5 до 30 тысяч руб
лей, в зависимости от вида 
транспортного средства) оку
пится буквально за несколько 
месяцев. И это еще не предел — 
благодаря внедрению новых тех
нологий при производстве 
АГНКС стационарного и нового, 
переносного типа, специалистам 
"Энергогазремонта" удалось 
значительно снизить стоимость 
издержек при производстве, ус
тановке и эксплуатации станций, 
что, в свою очередь, ведет к зна
чительному снижению отпуск
ной цены на сжиженный газ для 
заправки автотранспорта. При 
этом всегда следует помнить, 
что газовое оборудование авто
мобиля действует параллельно с 
бензиновым, поэтому вид топли
ва вы сможете выбирать, ориен
тируясь на уровень цен на АЗС 
или АГНКС и толщину вашего ко
шелька. Правда, водителей чаще 
волнует не финансовая сторона, 
а наличие газозаправок в местах 
их проживания. С этим у нас 
пока сложно — в области насчи
тывается всего 9 АГНКС, причем 
3 из них находятся в Екатерин
бурге. Много это или мало?

С целью выяснения ситуации 
"на местах", мы выехали на 
АГНКС N 3 города Екатеринбур
га, расположенную вблизи пти
цефабрики.

— Наша АГНКС предназначе
на для заправки автомобилей 
сжатым природным газом, — 
поведал нам ее начальник, Вадим 
Валентинович Новоселов. — Рас
считана она на 500 заправок в 
сутки. К сожалению, в данное 
время загрузка составляет все
го около 20 процентов —проста
ивают большие мощности. Элек
троэнергии "съедается" уйма. 
Новые разработки "Энергогаз
ремонта"? Не знаю, не слы
шал...

— Раньше, в конце 80-х — на
чале 90-х, у нас была 100-про- 
центная загрузка, в день более 
600 автомобилей. Представьте, 
что сегодня мы могли бы зап
равлять полтысячи большегруз
ных автомобилей, типа ЗИЛ — 
130, а на практике выходит не 
больше сотни, вместе с "легко
вушками". Досадно: в стране 
бензиновый кризис, а мы рабо
таем в четверть силы при полной 
обеспеченности газом. И движе
ния со стороны автовладельцев 
пока не наблюдается. Кстати, в 
основном они интересуются 
сжиженным газом и ценой пере
вода на него автомобилей — эту 
услугу мы здесь также оказыва
ем. На сжатый газ пока такого 
спроса нет. А зря. Это же веч
ный дискуссионный вопрос: что 
лучше — сжиженный или сжа

тый...
— И какой лучше?
— Сложно сказать определен

но. С одной стороны, сжижен
ный газ дороже, но оборудова
ние для него стоит весьма деше
во. Минус: его добыча связана с 
нефтепереработкой. Доставля
ют его к нам в цистернах, по же
лезной дороге. А будут перебои 
с нефтью, исчезнет и этот газ. 
Но зато на одном баллоне сжи
женного газа вы сможете про
ехать более 400 километров. С 
другой стороны, сжатый газ де
шевле, зато оборудование доро
же. Он идет по трубе, мы его 
сжимаем, и круглые сутки гото
вы заправлять им автотранспорт. 
То есть в любой момент человек 
может подъехать и без проблем 
заправиться. Но баллона хватит 
только на 120 километров. К 
тому же "частники" на "легко
вушках" жалуются, что двигатель 
"задыхается" при сжатом...

— Насколько нам известно, 
АГНКС больше обслуживают ве
домственный транспорт...

— Да, нашими основными по
требителями являются структу
ры "Уралтрансгаза" и муници
пальные автотранспортные пред
приятия — на них приходится 
около 60 процентов от общего 
количества заправляемых авто
мобилей. Вероятно, в скором 
времени их число возрастет, в 
связи с решением "Уралтрансна- 
за" о полном переводе своего 
автопарка на газ. А вот "частни
ков", на ЗИЛах и "легковушках", 
пока очень мало — всего процен
тов 20. Посмотрим, что будет 
дальше...

Посмотрим. Но мнение рядо
вого водителя —"частника", 
можно узнать уже сейчас.

— Дополнительное оборудо
вание для сжиженного газа я по
ставил на свою машину 5 лет на
зад, —рассказывает Юрий Дмит
риевич Флягин, заведующий кон
структорским сектором "Урал
машзавода" и владелец видавшей 
виды "копейки". — И, как показа
ло будущее, правильно сделал. 
Теперь проблем с топливом у 
меня нет — только зажигание на 
бензине, как положено по инст
рукции. Здесь такая особен
ность, по принципу работы холо
дильника, — когда газ испаряет
ся, идет понижение температу
ры. И если "холодную" машину 
заводить, редуктор покрывается 
инеем. В итоге замерзнет кар
бюратор, и уже не заведешься 
ни на бензине, ни на газе. Поэто
му всегда лучше прогреть редук
тор заранее, с помощью зажига
ния на бензине. Также канистру 
с бензином беру, когда еду на 
дальние расстояния — газовые 
заправки у нас пока редко встре
чаются. К тому же на газе ско
рость автомобиля ниже. Поэто
му, например, при подъеме в 
гору, чтобы не терять скорость, 
я переключаюсь на бензин. А по 
равнине и под горку еду на газе. 
Вообще, у "газового" автомоби
ля много плюсов — возрастет 
ресурс и мягче работает двига
тель, значительно увеличивается 
запас хода. Наконец, он эколо
гически чище бензиновых "со
братьев". А самое главное — газ 
просто дешевле.

Перспективы развития газово
го автотранспорта пока неясны. 
Но уже сегодня, вследствие топ
ливного кризиса, специалисты 
прогнозируют повышенный инте
рес автовладельцев к "голубому 
горючему". Выбор за вами.

Максим МОКЕЕВ
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всегда нелегкая задача. С ней ежегод
но сталкиваются все подразделения 
«Уралтрансгаза». С вопросом о том. 
как обстоит дело с подготовкой к 
отопительному сезону 1999-2000 
года, наш корреспондент обратился 
к начальнику одного из самых круп
ных ЛПУ — Малоистокского — 
Протасу Михаилу Ивановичу.

— Лето на Урале слишком быст
ро заканчивается. Двадцать пятого 
сентября уже начинается отопитель
ный сезон. А в начале октября мы 
переходим полностью на зимний 
режим работы, — говорит Михаил 
Иванович. — И за короткий солнеч
ный промежуток нам необходимо 
обеспечить подготовку газотранс
портной системы к зиме и выпол
нить предписания контрольных ор
ганов газоинспекции.

Малоистокское ЛПУ — одно из 
самых крупных. В зону его действия 
входит почти вся Свердловская об
ласть, На востоке оно захватывает 
часть Курганской области, а на юге 
весь север Челябинской. Это ЛПУ 
обслуживает газотранспортные сис
темы в радиусе двухсот пятидесяти 
километров (если брать за центр 
Екатеринбург). Чтобы подготовить 
этот огромный газотранспортный 
отрезок к предстоящему отопитель
ному сезону, намечено 144 меропри
ятия. Проведение их производится в 
шести направлениях: линейная 
часть, ГРС (газораспределительные 
станции), электрохимзащита, тепло- 
водо-газоснабжение, диспетчерская 
связь, АГНКС (автомобильные газо
наполнительные компрессорные 
станции).

Разрешение большинства этих 
вопросов во многом зависит от 
того, насколько полно материаль
но-техническое обеспечение. Прав
да, часть необходимых компонентов 
получена. Однако положение все 
равно оставляет желать лучшего. 
Вопрос о материально-техническом 
снабжении даже поднимался на со
вете директоров «Уралтрансгаза». 
Правда, как заверил Михаил Ивано
вич, в управлении не видят таких 
вопросов, которые бы не позволили 
Малоистокскому ЛПУ не выпол
нить намеченный план подготовки к

Конкурс-=

«Жизни
Здравствуйте
Меня зовут Тамара Кон

стантиновна. Мне 52 года, я на 
пенсии. Мой муж — Дюпин 
Виктор Зигфридович, инженер 
связи ЛПУ «Уралтрансгаза». В 
конкурсах участия раньше ни
когда не принимала.

Пишу стихи с юности для 
себя и друзей по их празднич
ным датам. Отдаю на ваш суд 
свои опусы.

Нам надо мало и немало: 
Здоровье чтоб не убывало, 
Чтоб душу в «жуткие метели» 
Дурные мысли бы не съели, 
Чтоб сердце радовалось чаще, 
Еда была бы чуть послаще, 

холодам. И, хотя план обширен и 
достаточно напряжен, к середине 
июля 30% необходимых мероприя
тий уже было выполнено.

ИЗМЕНИМ ЖИЗНЬ
К ЛУЧШЕМУ

— Каким образом повлияли на дея
тельность Малоистокского ЛПУ из
менения в официальных взаимоотно
шениях между «Газпромом» и «Урал- 
трансгазом», в связи с изменением 
статуса последнего?

' — Задачи наши какими были та
кими и остались, — отвечает Миха
ил Иванович. — Мы филиал «Уралт
рансгаза»; подрядчик «Газпрома». 
Занимаемся тем, что транспортиру
ем газ до потребителя. Также в наши 
обязанности входит поддерживание 
систем транспортировки газа, так 
сказать, в боевой готовности. Мы 
получаем за это деньги. Другое дело, 
что нас сейчас поставили в жесткие 
финансовые рамки. Все затраты на 
транспортировку газа сопряжены со 
строжайшей экономией и четко ли
митированы. Теперь сколько газа 
оттранспортировал (в зависимости 
от заказа «Газпрома»), столько денег 
и получил.

Эти деньги идут на зарплату со
трудникам ЛПУ, на ремонт газопро
вода и на материально-техническое 
обеспечение.

Изменение статуса «Уралтранс
газа» никак не отразилось на сотруд
никах Малоистокского ЛПУ, людях, 
призванных следить за нормальным 
функционированием магистрально
го газопровода. Зарплата осталась 
прежней, не снизившись ни на ко
пейку. Количество эксплуатацион
ного персонала в транспорте газа 
осталось неизменным, не сократили 
ни одного человека. В структурах 
управления, по словам его начальни
ка, работают проверенные кадры, 
знающие свое дело профессионалы.

В сфере капитального ремонта 
газопроводов в Малоистокском 
ЛПУ осваиваются новые технологии 
выборочного ремонта труб. Если 
раньше при ремонте использовалась 
технология полной замены труб. Се
годня это является слишком дорогим 
удовольствием и в связи с новыми 
условиями нам такие замены труб не 
по карману. Теперь для обнаруже
ния повреждений в газопроводе ис
пользуется дефектоскопы, они про

светлый
Друзей союз чтоб тесен был, 
И к жизни пыл чтоб не остыл. 
Не покидали бы, как прежде, 
Любовь и вера, и надежда. 
Чтоб в доме детский смех звучал, 
И чтобы жизни всей причал 
Надежен был и не подвел, 
И только к счастью бы привел. 

♦ * ♦

Странное время. — Чужое. 
Но мне не дано другое. 
Живу в этом страшном мире, 
Где алчность и деньги — кумиры, 
Где совесть и честь — в загоне, 
Волчьи повадки — в законе, 
Где забывают дружбу: 
Кому теперь это нужно?
Время потерь, выживанья, 
Духовного голоданья, 

пускаются внутри трубы и передают 
на приборы данные о повреждениях. 
Если где-то что-то не так. то мы ло
кально заменяем один поврежден
ный участок. Сейчас мы как раз го
товим трубы к пропуску дефектос
копа.

На территории в районе комп
рессорной станции Шатрово, что в 
Курганской области, обнаружены 
геологические структуры, которые 
идеально подходят для подземного 
хранилища газа. Сочетание почвен
ных элементов на той территории 
таково, что если пробурить скважи
ну, то ее стенки естественным обра
зом будут держать в ней газ. Это ра
достное событие, заметил Михаил 
Иванович, будет отличный резерву
ар газа. Зимой же. как известно, 
объемы транспортировки газа за 
счет отопления увеличиваются и си
стема не всегда может пропустить 
столько, сколько необходимо. Бла
годаря же этому резервуару появится 
возможность несколько разгрузить 
газотранспортную систему.

Ввод в эксплуатацию такого хра
нилища позволил бы значительно 
повысить надежность газоснабже
ния в зимнее время как в Свердловс
кой, так и в Курганской и Челябинс
кой областях. Правда для этого по
требуется огромные капиталовложе
ния. «Газпром», кстати, проявляет жи
вой интерес к строительству 
газохранилища, а это вселяет надежду 
на то, что финансовая помощь из 
Москвы придет.

НАПАСТИ
Правда не дает нормально рабо

тать Малоистокскому ЛПУ навалив
шаяся на него несколько лет назад 
напасть. Справиться с ней пока не 
могут ни «Уралтрансгаз», ни област
ное правительство. Это массовые 
хищения проводов и кабелей, содер
жащих цветные металлы. Любители 
легкой наживы снимают алюминие
вые провода, которые обеспечива
ют электроснабжение электрохими
ческой зашиты труб от коррозии. 
Только в этом году расхитители де
монтировали 105 километров пита
ющих линий.

— Масштабы этого явления катас
трофические, — говорит Михаил 
Иванович. — Снимают провода на 
всем протяжении газопровода. Но 
самыми опасными считаются райо
ны Екатеринбурга, Богдановичский,

луч...»
Пошлости время, насилья 
И... массового бессилья! 

♦ * ♦

РОССИИ
Россия, милая Россия, 
Болит моя любовь к тебе. 
И слабой ты была, и сильной, 
И бесшабашною в гульбе. 
Но ты всегда, как мать, растила 
Народы, верные тебе.
Теперь об этом ты забыла, 
Все бросив, будто кость судьбе. 
И полилися твои слезы, 
И полилася твоя кровь, 
Кругом лишь стон, 
да брань, угрозы, 
А вместо чести — деньги вновь. 
Но знаю, ты от сна очнешься,

Белоярский, Сысертский, Перво
уральский.

Воришки хорошо организованы и 
информированы о том, как распола
гаются провода. Они даже знают, где 
отключать ток. Служба безопаснос
ти «Уралтрансгаза» совместно с со
трудниками внутренних дел ловят 
таких расхитителей. Только за этот 
год поймано восемнадцать человек. 
Все они оказались на скамье подсу
димых. Однако меры по задержанию 
отдельных расхитителей цветных 
металлов не эффективны. Так за пос
ледний месяц в районе ЖБИ дважды 
вырезали кабель связи между Мало- 
истокским ЛПУ и центральным офи
сом «Уралтрансгаза». Ремонтные ра
бочие не успевают восстанавливать 
демонтированные воришками участ
ки. У расхитителей целая хорошо на
лаженная система. К сожалению, 
органы власти не могут противопос
тавить ей свою контрсистему.

А проблема-то не только «Уралт
рансгаза», но и энергетиков и связис
тов. В географическом же масштабе 
ее можно назвать областной и даже 
государственной. Это социальная 
проблема. Россель не так давно обе
щал рассмотреть этот вопрос и при
нять меры. В области уже закрыто 
много приемных пунктов цветных ме
таллов. Но этого пока недостаточно.

— Если в таких количествах будут 
разворовывать провода с труб, то 
года через два-три мы можем остать
ся с незащищенным газопроводом,— 
сетует Михаил Иванович. — А это 
приведет к массовым разрывам 
труб. Особенно хочется обратить на 
это внимание в преддверие отопи
тельного сезона, когда объемы 
транспортировки газа увеличивают
ся вдвое.

— Могут ли такие напасти серьез
но повредить подготовке к отопитель
ному сезону? Нет ли опасения, что в 
один прекрасный момент у «Уралтран
сгаза» не окажется проводов для заме
ны тех, что украли?

— Я задавал подобный вопрос ге
неральному директору «Уралтранс
газа», — отвечает Михаил Иванович. 
— Он меня заверил, что на аварий
ный ремонт всегда найдутся и сред
ства, и материалы. Так. например, 
на днях мы должны получить боль
шую партию проводов для обеспече
ния защиты линий.

Александр КОНЕВ

Отбросишь все кошмары прочь, 
И снова ликом повернешься 
Ко всем, кому должна помочь. 
И птицей Фениксом вернешься, 
И будешь ты еще в чести.
Святою снова назовешься, 
Пока ж нас, милая прости! 

♦ ♦ ♦

Если хватило терпения дочи
тать, спасибо. Хорошо, что 
придумали такой конкурс, ведь 
«не хлебом единым» и не только 
политикой жив человек.Жаль, 
что раньше у «Трансгаза» не 
было своей газеты. И замеча
тельно, что она появилась.

С уважением
До свидания

Тамара Константиновна
ДЮПИНА

КУПОЛА
ШАТРОВО

На протяжении последних лет «Урал трансгаз» предпринимал не одну 
попытку обнаружить на своей территории структуры, пригодные для 
надземного хранения газа. Конечно, геологоразведка делала все воз
можное, бороздя просторы уральских областей, но все найденные ими 
на первый взгляд подходящие природные резервуары при более скрупу
лезном рассмотрении пришлось отклонить.

Так в начале девяностых 
были обнаружены два неболь
ших газовых месторождения. 
На них уже с полной увереннос
тью начали смотреть как на по
тенциальные хранилища газа. 
Однако когда подсчитали, во 
сколько встанет хранить газ в 
этих месторождениях — ахнули. 
Уж больно малоемкими они ока
зались и слишком далеки (более 
90 км) от центральной магистра
ли газопровода. Затраты огром
ны, а окупаемости никакой, 
одну «ветку» к ним проклады
вать — сплошное разорение.

Попечалились, посетовали и 
на какое-то время от поисков 
природной «камеры хранения» 
для газа отказались.

Но вот в 1996 году руковод
ство «Уралтрансгаза» снова 
вернулось к проблеме создания 
природного газохранилища. От
ветственность за поиск пригод
ных антиклинальных структур 
была возложена на отдел освое
ния и эксплуатации материаль
ных ресурсов.

— Сделать анализ геологи
ческой обстановки на счет пер
спективных районов было пору
чено ведущему инженеру Ивану 
Яковлевичу Шамардину, го
ворит начальник отдела Алек
сандр Владимирович Перву
шин. По результатам иссле
дования геологической доку
ментации Уральского региона 
совместно с «ВНИИ ГАЗОМ» 
был выявлен ряд положитель
ных структур в кристалличес
ком фундаменте на северо-вос
токе Курганской области вбли
зи районного центра Шатрово.

И вот в начале 1997-го года 
без центрального финансирова
ния. на свой страх и риск нача
лось обследованиеирёдполага- 
емых структур, расположенных 
на востоке от Шатровской КС. 
В мае того же года был заклю
чен договор с ОАО «Нестрема 
геофизика» на проведение сей
сморазведочных работ.

Работы велись с ноябре 1997- 
го по март 1999 года. Парал
лельно шли переговоры руко
водства «Уралтрансгаза» с уп
равлением геологии ОАО «Газ

пром» о выделении денег на раз
ведку. По словам Ивана Яков
левича, отделу удалось убедить 
руководство Общества, и необ
ходимые деньги были получены.

В первом квартале этого года 
разведка подтвердила прогнозы 
инженеров отдела освоения и 
эксплуатации минеральных ре
сурсов, обнаруженные структу
ры подпадали под все необходи
мые критерии уже работающих 
ПХГ.

Всего нами обнаружено 
три, так называемых, купола, 
продолжает Александр Влади
мирович, — сейчас осваивается 
первый купол под условным на
званием «Северный». По нашим 
расчетам, он вместит на хране
ние около двух миллиардов ку
бометров активного газа. Обду
мывается разработка остальных 
куполов и создание многоярус
ного хранилища. Бесспорно, та
ким образом в несколько раз по
высится их емкость. Хранилища 
смогут вместить 6-7 миллиардов 
кубометров активного газа.

Есть у будущего хранилища 
еще одно преимущество перед 
ранее исследованными. Оно 
расположено всего в двенадца
ти километрах от магистрально
го газопровода. Курганской об
ластью уже выдана лицензия на 
геологическое изучение терри
тории.

Уже начата подготовка к глу
бокому разведочному бурению и 
в четвертом квартале этого года 
планируется вскрыть первый 
пласт, в который будет проведе
на промышленная закачка газа. 
За создание проекта будущего 
хранилища взялся один из веду
щих институтов ОАО «Газпро
ма» — «ТюменьНИИГипрогаз». 
Процесс геологического обсле- 
дования пластов, пригодных для 
хранения газа, по мнению Алек
сандра Владимировича Перву
шина, займет два года.

В перспективе это хранилище 
будет служить дополнительной 
газовой емкостью для Курганс
кой области и позволит сделать 
поставки газа более надежными.

Александр КОНЕВ

Охрана труда —......................................... ■
ОТРАСЛЕВОГО СОВЕЩАНИЯ ПО ВОПРОСУ «О СОСТОЯНИИ УСЛОВИЙ 

И ОХРАНЫ ТРУДА НА ПРЕДПРИЯТИЯХ И В ОРГАНИЗАЦИЯХ ОАО «ГАЗПРОМ» 
И МЕРАХ ПО ИХ УЛУЧШЕНИЮ В 1999 Г.» Г. АНАПА 17-21 МАЯ 1999 Г.

Утверждаю: 
Заместитель Председателя 
Правления ОАО «Газпром» 

В.В. Ремизов 
7 июня 1999 г.

Отраслевое совещание было 
проведено на базе ПО «Урен
гойгазпром» в г. Анапа.

В его работе приняли учас
тие представители администра
ции аппарата ОАО «Газпром», 
руководители служб охраны 
труда предприятий и организа
ций отрасли, работники Гос
гортехнадзора и Минтруда РФ.

Совещание отмечает, что 
предприятиями и организация
ми Общества за отчетный пери
од была проделана целенаправ
ленная работа по дальнейшему 
повышению безопасности про
изводства, улучшению условий 
и охраны труда, профилактике 
производственного травматиз
ма и заболеваемости. На эти 
цели в течение 1998 года было 
израсходовано свыше 520 млн. 
рублей.

В отрасли продолжается ре
ализация «Программы по ко
ренному улучшению техники 
безопасности, дальнейшему 
снижению аварийности, произ
водственного травматизма, 
вредных выбросов и сбросов в 
окружающую среду на пред
приятиях ОАО «Газпром» на 
1998-2000 гг.».

В стадии завершения нахо
дится переработка новой ре
дакции Единой системы управ
ления охраной труда в газовой 
промышленности, прошедшей 
в 1998 г. апробацию на 7 пред
приятиях отрасли.

Разработана первая очередь 
отраслевой АСУ «Охрана тру
да», которая в отчетном году 
проходила опытно-промышлен
ную эксплуатацию на базе 41 
предприятия отрасли.

С учетом выхода новых нор
мативных документов разрабо

тана Типовая программа про
верки знаний по охране труда у 
руководителей и специалистов 
предприятий и организаций 
ОАО «Газпром», а также под
программы для проверки зна
ний по охране труда руководи
телей Управлений ОАО «Газп
ром», генеральных директоров, 
главных инженеров, заместите
лей главных инженеров по на
правлениям их деятельности.

Принимаются меры по при
ведению отраслевых, норматив
ных документов по безопаснос
ти труда в соответствие с дей
ствующим законодательством.

В течение 1998 г. силами по
стоянно-действующих комиссий 
предприятий ОАО «Газпром», с 
участием государственных ор
ганов надзора и контроля про
ведено около 7000 проверок 
состояния условий и охраны 
труда, газовой и пожарной бе
зопасности на производствен
ных объектах отрасли. По пла
ну ОАО «Газпром» за этот пе
риод проведены проверки 8 
предприятий: «Астраханьгазп
ром», «Самаратрансгаз», «Кав
казтрансгаз», «Пермтрансгаз», 
«Уралтрансгаз», «Томсктранс- 
газ», ДАО «Волгограднефте- 
маш», Чайковский завод газо
вой аппаратуры. Проведенные 
проверки показали, что на 
предприятиях отрасли работа 
по охране труда и промышлен
ной безопасности проводится в 
соответствии с ЕСУОТ ГП.

В 1998 г. предприятиями 
ОАО «Газпром» активизирова
на работа по обеспечению на
дежной противопожарной за
щиты пожаровзрывоопасных 
объектов, повышению ответ
ственности инженерно-техни
ческих работников, внедрению 
на объектах современных и эф
фективных систем пожаротуше
ния.

Проделанная работа позво
лила в 1998 году по сравнению 

с 1997 годом снизить уровень 
общего травматизма на 3,6%, а 
со смертельным исходом на 
4,7%.

Вместе с тем, на предприяти
ях и в организациях отрасли, 
несмотря на проводимую рабо
ту, уровень травматизма снижа
ется медленно, продолжают 
иметь место аварии, пожары и 
несчастные случаи.

В целях дальнейшего повы
шения безопасности производ
ства, улучшения условий, охра
ны труда, усиления работы по 
профилактике травматизма и 
заболеваемости совещание

РЕШИЛО:
1. Проводимую на предприя

тиях и в организациях ОАО 
«Газпром» работу по охране 
труда, обеспечению газовой, 
пожарной безопасности при
знать удовлетворительной.

2. Руководителям предприя
тий и организаций ОАО «Газп
ром»:

2.1. Обеспечить выполнение 
запланированных на 1999 г. ме
роприятий «Программы перво
очередных мер по улучшению 
условий и охраны труда на 
1998-2000 г.

2.2. Продолжить работу по 
проведению аттестации и серти
фикации рабочих мест по усло
виям труда в соответствии с По
становлением Минтруда РФ от 
14.03.97 N 12.

2.3. Принять необходимые 
меры по обеспечению работни
ков службы охраны труда ком
пьютерной техникой, «элект
ронной почтой» для обеспече
ния функционирования задач 
АСУ «Охрана труда».

2.4. Обеспечить выполнение 
планов комплексных и целевых 
проверок состояния условий и 
охраны труда и устранения вы
явленных нарушений на всех 
уровня контроля согласно тре
бований ЕСУОТ ГП.

2.5. Обеспечить выполнение 

Основных мероприятий по пре
дупреждению ДТП на автотранс
порте предприятий ОАО «Газп
ром» (письмо N Д-2-57 от 
22.03.99 г.).

2.6. Обеспечить контроль за 
наличием сертификатов соот
ветствия на приобретаемую и 
выдаваемую спецодежду.

Срок — постоянно.
2.7. Принять действенные 

меры по соблюдению мер по
жарной безопасности зданий, 
сооружений, при проведении 
технологических процессов, эк
сплуатации и ремонте основно
го и вспомогательного обору
дования.

2.8. Обеспечить своевремен
ное предоставление к фирму 
«Газобезопасность»:

2.8.1. информации о выпол
нении приказов, распоряжений 
ОАО «Газпром» по вопросам 
охраны труда и установленной 
статотчетности.

2.8.2. оперативной (в течение 
суток) и ежемесячной (до 5 чис
ла месяца) информации о всех 
происшедших несчастных случа
ях на производстве, независимо 
от их тяжести.

2.9. Довести Решение настоя
щего совещания до сведения 
трудовых коллективов.

3. Фирме «Газобезопас
ность»:

3.1. Провести доработку и 
согласование с Федеральными 
органами надзора новой редак
ции ЕСУОТ ГП.

Срок - IV кв. 1999 г.
3.2. Подвести итоги опытно

промышленной эксплуатации 
подсистемы отраслевой АСУ 
«Охрана труда» за 1998 год и 
подготовить предложения по 
оптимизации ее программного 
комплекса.

Срок — II кв. 1999 г.
3.3. С привлечением работ

ников Управлений аппарата 
ОАО «Газпром» и органов госу
дарственного надзора продол
жить в 1999 году проведение 

комплексных проверок состоя
ния условий и охраны труда на 
предприятиях и в организациях 
отрасли.

Срок — в соответствии с гра
фиком

3.4. Совместно с предприя
тиями по бурению, добыче, пе
реработке, транспортировке 
газа и соответствующими Уп
равлениями аппарата ОАО 
«Газпром» подготовить переч
ни типовых инструкций по охра
не труда по видам работ и про
фессиям по направлениям дея
тельности и утвердить их у ру
ководства ОАО «Газпром».

Срок - IV кв. 1999 г.
3.5. Продолжить работу по 

пересмотру программ провер
ки знаний по охране труда и 
промышленной безопасности у 
специалистов аппарата, пред
приятий и организаций ОАО 
«Газпром» в соответствии с но
выми нормативными актами.

Срок — в течение 1999 г.
3.6. Совместно с Управлени

ем кадров и специального раз
вития рассмотреть вопрос о 
создании отраслевого центра 
по сертификации (аттестации) 
персонала по промышленной 
безопасности.

Срок — III квартал 1999 г.
3.7. Совместно с ВолгоУ- 

ралНИПИгаз разработать про
ект «Типового Положения о 
производственном контроле на 
опасных производственных 
объектах предприятий и орга
низаций газовой отрасли».

Срок — III квартал 1999 г.
3.8. Завершить разработку 

Положения о ведомственной 
пожарной охране ОАО «Газп
ром».

Срок — III квартал 1999 г.
3.9. Разработать Методи

ческие указания о пожарно
тактической подготовке добро
вольной пожарной охраны.

Срок — IV квартал 1999 г.
3.10. Разработать про

граммный комплекс «Класси
фикатор», предназначенный 

для определения категорий 
производственных зданий по 
взрывопожарной и пожарной 
опасности.

Срок — III квартал 1999 г.
3.11. Совместно с ДП «Газ- 

комплектимпэкс» и ДП ВНИИ- 
ГАЗ разработать «Методичес
кие рекомендации по выбору 
спецодежды для работников га
зовой отрасли в соответствии с 
условиями труда».

Срок — IV квартал 1999 г.
4. Управлению подрядных 

работ и транспорта ОАО «Газп
ром»:

4.1. Обеспечить контроль за 
выполнением предприятиями 
«Основных мероприятий по 
предупреждению дорожно- 
транспортных происшествий на 
автомобильном транспорте 
предприятий ОАО «Газпром» 
(письмо ОАО «Газпром» N Д-2- 
57 от 22.03.99 г.).

4.2. Провести выборочную 
проверку предприятий, допус
тивших рост дорожно-транс
портных происшествий.

Срок — в течение 1999 г.
4.3. Решить с Госгортехнад

зором России вопрос о рас
пространении «Правил устрой
ства и безопасной эксплуатации 
кранов-трубоукладчиков» на 
предприятия ОАО «Газпром».

Срок — до 1 октября 1999 г.
5. Управлению науки, новой 

техники и экологии предусмот
реть в 1999-2000 гг. финансиро
вание разработок:

5.1. Правил безопасности на 
газоперерабатывающих заво
дах (разработчик Волгоурал- 
НИПИгаз).

Срок — в 1 999 г.
5.2. Правил технической экс

плуатации и правил техники бе
зопасности для газодобываю
щих предприятий (разработчик 
«ВНИПИгаздобыча).

Срок — в 2000 г.
Председатель совещания

Н.А. Яковенко 
Секретарь совещания 

Ю.С. Форафонов


